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МОНИТОРИНГ СМИ 
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- без перепечаток 386 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
1000 матчей Бирюкова 

 
Морозов: "Поздравляю Бирюкова с рекордом! Он сделал это первым и 
навсегда вошел в историю КХЛ" (Sport24.ru) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поздравил 
защитника "Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова с уникальным достижением.  

перейти к статье 

"Легенда лиги". Алексей Морозов поздравил Бирюкова с 1000-м матчем в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил защитника "Салавата Юлаева" 
Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов о 1000-м матче Бирюкова в КХЛ: навсегда вошел в историю лиги 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил защитника "Салавата Юлаева" 
Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ.  

перейти к статье 

Президент КХЛ назвал 1000‑й матч Бирюкова в лиге выдающимся 
достижением (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
выдающимся достижение защитника уфимского "Салавата Юлаева" Евгения 
Бирюкова. 

перейти к статье 

Защитник "Салавата Юлаева" Бирюков стал первым хоккеистом, 
проведшим 1000 матчей в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Бирюков стал первым хоккеистом, проведшим 
1000 матчей в КХЛ  

перейти к статье 

"В памяти навсегда": Бирюков эмоционально высказался о 1000-м матче 
в КХЛ (Р-Спорт) 
Бирюков о 1000-м матче в КХЛ: так не волновался даже перед финалом ЧМ 

перейти к статье 

Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков поделился ожиданиями 
от своего 1000-го матча в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков, сыграв сегодня против "Амура", 
проведет свой 1000-ый матч в КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

"Салават Юлаев" провел торжественную церемонию в честь 1000-го 
матча Бирюкова в КХЛ (Чемпионат.com) 
Перед матчем с "Амуром" состоялась торжественная церемония в честь 
достижения защитника Евгения Бирюкова.  

перейти к статье 

Малкин, Мозякин и Зарипов поздравили Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ 
на медиакубе "Уфа-Арены" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков первым в истории проводит свой 
1000-й матч в КХЛ.  

перейти к статье 

"Ты настоящая легенда". Вратарь "Салавата" Ежов поздравил Бирюкова с 
1000-й игрой в КХЛ (Чемпионат.com) 
37-летний российский вратарь уфимского "Салавата Юлаева" Илья Ежов 
поздравил в социальных сетях своего партнера по команде, опытнейшего 
защитника Евгения Бирюкова с проведенной 1000-й игрой в КХЛ в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с хабаровским "Амуром" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

"Это можно сравнить с полетом Гагарина в космос". Козлов - о 1000 
матчах Бирюкова в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил достижение 
защитника Евгения Бирюкова который во встрече с "Амуром" провел свой 1000-
й матч в КХЛ.  

перейти к статье 

Зарипов - о 1000 матчах Бирюкова в КХЛ: это очень значимая цифра 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Данис Зарипов оценил достижение защитника 
"Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова который провел свой 1000-й матч в КХЛ.  

перейти к статье 

Выбил 1000! Чемпион мира установил уникальный рекорд в КХЛ 
(Советский спорт) 
Хоккеист за 18 лет лишь раз сменил команду.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Лада" рискует пойти по печальному пути 
"Адмирала". Где Мыскина и Григоренко, где молодежь?" (Russia-
hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Форвард "Авангарда" Буше забил 37-й гол в сезоне КХЛ. До рекорда 
Мозякина - 11 шайб (Sports.ru) 
Рид Буше забил 37-й гол в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

За кем следить? Топ самых зрелищных клубов КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Собрали лучших. 

перейти к статье 

СКА рискует потерять преимущество "родных стен" в плей-офф. ХОККЕЙ. 
Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Он был легендой еще в СССР, покорил Америку и устроил революцию в 
КХЛ. Ларионов в "Торпедо" еще на три года (Sport24.ru) 
Теперь в Нижнем Новгороде осталось увеличить бюджет, чтобы начать 
побеждать.  

перейти к статье 

Ларионов: "У Атанасова хорошая динамика восстановления, надеемся 
увидеть его раньше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о ходе восстановления 
нападающего Василия Атанасова после травмы. 

перейти к статье 

Какие клубные рекорды КХЛ падут до конца регулярки, Хмелевски, 
Шабанов, Джозефс, Пилипенко (Чемпионат.com) 
Тольятти, Уфа, Череповец и Челябинск в ожидании. 

перейти к статье 

Лидеры "Запада" уже в плей-офф, скандал в "Сибири" и нападение на 
Леонтьева: что происходит в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Предпоследняя неделя января в КХЛ выдалась насыщенной и богатой на 
события.  

перейти к статье 

Андрей Козырев отлично справляется на посту главного тренера 
"Северстали" - Сергей Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил работу главного 
тренера " Северстали " Андрея Козырева. 

перейти к статье 

"Тренер "Северстали" Козырев если не главное открытие, то один из 
самых прогрессирующих специалистов" - Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов рассказал, 
за счет чего " Северсталь " добилась семи побед в семи январских матчах. 

перейти к статье 

Алексей Потапов: Лидеры СКА обрели необходимую "химию". (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ вступил в свою заключительную четверть.  

перейти к статье 



 

 

Андрей Мартемьянов: "На "Уфа-Арене" постоянно сдвигаются ворота, 
вопрос к администрации" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение от 
"Салавата Юлаева" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Болельщики "Спартака" встретились с Ковальчуком и другими игроками 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Болельщики "Спартака" встретились с хоккеистами клуба перед игрой с "Ак 
Барсом".  

перейти к статье 

"Когда мы едины, мы непобедимы". Ковальчук пообещал болельщикам 
"Спартака" исправить результаты команды (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук поблагодарил болельщиков за 
поддержку и пообещал, что команда исправится за последние результаты как 
можно скорее. 

перейти к статье 

"Спартак" проиграл все серии буллитов в нынешнем сезоне, реализовав 
лишь 1 попытку из 28 (Чемпионат.com) 
Московский "Спартак" потерпел очередное поражение в серии штрафных 
бросков в нынешнем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

"Не наш конек". Жамнов - об очередном поражении "Спартака" в серии 
штрафных бросков (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов высказался об 
очередном поражении красно-белых по итогам серии штрафных бросков в 
нынешнем регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Жамнов рассказал, почему Ковальчук больше всех хоккеистов "Спартака" 
исполнил буллитов в игре с "Ак Барсом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал о серии буллитов в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Билялетдинов назвал буллитную серию со "Спартаком" самой долгой на 
своей памяти (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ со "Спартаком" (4:3Б). 

перейти к статье 

Хоккеист "Ак Барса" Шипачев рассказал о долгой серии буллитов в матче 
со "Спартаком" (ТАСС) 
В серии буллитов было совершено 26 бросков 

перейти к статье 

Число болельщиков "Спартака" вдвое превышает фан-базу "Ак Барса" на 
сегодняшнем матче в Казани (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Число болельщиков ХК "Спартак" в два раза превышает фан-базу "Ак Барса" на 
сегодняшнем матче в Казани.  



 

 

перейти к статье 

Ковальчук втягивается в игру. Он позволил "Спартаку" увезти один балл 
из Казани (Allhockey (allhockey.ru)) 
Иногда Илья действительно может быть полезным. 

перейти к статье 

Ковальчук спас "Спартак" в Казани, но провалил буллиты. "Ак Барс" 
победил даже без Радулова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Центральный матч дня завершился в затяжной серии послематчевых бросков - 
было использовано 26 попыток! 

перейти к статье 

"Спартак" тонет все глубже. Подвиг Ковальчука не спас команду от 
очередного конфуза (Советский спорт) 
Красно-белые отсчитывают новую серию поражений.  

перейти к статье 

"В Минске болеют эмоционально. А в Питере просто сидят и смотрят" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист Александр Волков - о белорусских фанатах, борьбе "Динамо" за место 
в плей-офф КХЛ и результативности Кучерова 

перейти к статье 

Разин о голевой передаче вратаря Набокова: он мечтает об НХЛ, а там это 
нормальное явление (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
результативную передачу 20-летнего российского вратаря Ильи Набокова на 
нападающего Даниила Вовченко в матче регулярного чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" (3:2). 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сергей Иченский возглавил "СКА-Карелию" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В тренерском штабе "СКА-Карелии" произошли изменения.  

перейти к статье 

Защитник "Красноярских Рысей" Михаил Мельников оштрафован 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Красноярские 
Рыси" - "Локо-76", состоявшегося 20 января 2024 года.  

перейти к статье 

"Мамонты Югры" - первый участник плей-офф сезона 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Югорчане обыграли "Сибирских Снайперов" в Новосибирске.  

перейти к статье 



 

 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 11-м матче 
подряд в МХЛ. У форварда 5 баллов и "плюс 4" в игре с "Тайфуном" 
(Sports.ru) 
Один из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов набрал пять очков в матче МХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Лучшие российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Шестеркин, Хабибулин, Тарасенко, Ковалев 
(Чемпионат.com) 
Топовые голкиперы и легенды "Питтсбурга", "Рейнджерс", "Дэвилз" и "Бостона" - 
в третьей части авторского рейтинга "Чемпионата". 

перейти к статье 

Пока Овечкин старел, рядом вырос белорусский гигант. За солидные 
деньги Протас останется в "Вашингтоне" на 5 лет (Sport24.ru) 
Его новый контракт - второй по сумме и средней зарплате в истории 
белорусского хоккея. 

перейти к статье 

"Бросок у Овечкина никуда не делся. Рекорд Гретцки он побьет" (Известия 
(iz.ru)) 
Защитник "Лос-Анджелеса" Владислав Гавриков - о смене команды, игре против 
Макдэвида и главных российских звездах НХЛ 

перейти к статье 

Ковальчук: я уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук поделился мыслями после матча с "Ак 
Барсом" в регулярном чемпионате FONBET Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

В новокузнецком "Металлурге" рассказали, когда планируют подать 
заявку на вступление в КХЛ (ТАСС) 
Это произойдет не ранее чем через три года 

перейти к статье 

Разное 
 

В Балашихе завершился хоккейный турнир на Кубок Юрия Ляпкина 
(РИАМО (riamo.ru)) 
Финальный матч турнира по хоккею на Кубок Олимпийского чемпиона Юрия 
Ляпкина между командами "Созвездие" и "Спартак" состоялся в ледовом дворце 
"Арена Балашиха".  

перейти к статье 

Экс-защитник "Трактора", "Лады" и "Витязя" Костромитин завершил 
карьеру в 33 года (Чемпионат.com) 
33-летний российский защитник Дмитрий Костромитин известный по 
выступлениям в КХЛ за тольяттинскую "Ладу", подмосковный "Витязь" и 
"Адмирал", объявил о завершении карьеры игрока. 



 

 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

1000 матчей Бирюкова 
 

Морозов: "Поздравляю Бирюкова с рекордом! Он сделал это первым и 
навсегда вошел в историю КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 21 января 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поздравил 
защитника "Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова с уникальным достижением.  
В воскресенье 37-летний Бирюков принял участие в игре регулярного 
чемпионата с "Амуром", которая стала для него 1000-й в лиге. Он стал первым 
хоккеистам в истории, которому удалось достигнуть этой отметки.  
"Тысяча матчей в Лиге - выдающееся достижение, которого добился Евгений 
Бирюков. За каждым матчем из этой тысячи стоят каждодневный труд, упорная 
работа и профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает 
молодым хоккеистам. Поздравляю Евгения с этим рекордом! Он сделал это 
первым и навсегда вошел в историю КХЛ. Вернее, он и есть история КХЛ и одна 
из легенд лиги. Пусть хоккейный путь продолжается дальше с таким же успехом 
и, конечно, без травм". 

https://sport24.ru/hockey/news-613958-morozov-pozdravlyayu-biryukova-s-
rekordom-on-sdelal-eto-pervym-i-navsegda-voshel-v-istoriyu-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Легенда лиги". Алексей Морозов поздравил Бирюкова с 1000-м матчем в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил защитника "Салавата Юлаева" 
Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ. 37-летний игрок обороны первым в 
истории лиги добился такого достижения. 
"Тысяча матчей в лиге - выдающееся достижение, которого добился Евгений 
Бирюков. За каждым матчем из этой тысячи стоят каждодневный труд, упорная 
работа и профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает 
молодым хоккеистам. Поздравляю Евгения с этим рекордом! Он сделал это 
первым и навсегда вошел в историю КХЛ. Вернее - он и есть история КХЛ и одна 
из легенд лиги. Пусть хоккейный путь продолжается дальше с таким же успехом 
и, конечно, без травм!"  

https://www.championat.com/hockey/news-5403514-legenda-ligi-aleksej-morozov-
pozdravil-biryukova-s-1000-m-matchem-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов о 1000-м матче Бирюкова в КХЛ: навсегда вошел в историю лиги 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил защитника "Салавата Юлаева" 
Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ. 37-летний игрок обороны первым в 
истории лиги добился такого достижения. 
"Тысяча матчей в лиге - выдающееся достижение, которого добился Евгений 
Бирюков. За каждым матчем из этой тысячи стоят каждодневный труд, упорная 
работа и профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает 
молодым хоккеистам.  

https://sport24.ru/hockey/news-613958-morozov-pozdravlyayu-biryukova-s-rekordom-on-sdelal-eto-pervym-i-navsegda-voshel-v-istoriyu-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-613958-morozov-pozdravlyayu-biryukova-s-rekordom-on-sdelal-eto-pervym-i-navsegda-voshel-v-istoriyu-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5403514-legenda-ligi-aleksej-morozov-pozdravil-biryukova-s-1000-m-matchem-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5403514-legenda-ligi-aleksej-morozov-pozdravil-biryukova-s-1000-m-matchem-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/504426-Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi
https://www.sports.ru/hockey/1115785950-morozov-o-1000-m-matche-biryukova-v-kxl-evgenij-navsegda-voshel-v-isto.html


 

 

Поздравляю Евгения с этим рекордом! Он сделал это первым и навсегда вошел 
в историю КХЛ. Вернее - он и есть история КХЛ и одна из легенд лиги. Пусть 
хоккейный путь продолжается дальше с таким же успехом и, конечно, без травм!" 
- сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/504426-
Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ назвал 1000‑й матч Бирюкова в лиге выдающимся 
достижением (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов назвал 
выдающимся достижение защитника уфимского "Салавата Юлаева" Евгения 
Бирюкова. 
Бирюков в воскресенье вышел на лед в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ против хабаровского "Амура". Для 37‑летнего хоккеиста это 
1000‑я игра в лиге. 
 - Тысяча матчей в КХЛ - выдающееся достижение, которого добился Бирюков. 
За каждым матчем из этой тысячи стоят каждодневный труд, упорная работа и 
профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает молодым 
хоккеистам. 
Поздравляю Евгения с этим рекордом! Он сделал это первым и навсегда вошел 
в историю КХЛ. Вернее, он и есть история КХЛ и одна из легенд лиги. Пусть 
хоккейный путь продолжается дальше с таким же успехом и, конечно, без травм, 
- приводит слова Морозова пресс‑служба КХЛ. 
Бирюков большую часть карьеры провел в магнитогорском "Металлурге", в 2020 
году перешел в "Салават Юлаев". Всего на счету защитника 822 игры в 
регулярных чемпионатах и 178 матчей в плей‑офф, Бирюков набрал 148 очков 
(24 гола и 124 результативные передачи). В составе "Магнитки" он стал 
двукратным обладателем Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007273_Prezident_KKhL_nazval_1000j_
match_Birukova_v_lige_vydajushhimsa_dostizhenijem 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Салавата Юлаева" Бирюков стал первым хоккеистом, 
проведшим 1000 матчей в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 
2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Бирюков стал первым хоккеистом, проведшим 
1000 матчей в КХЛ  
Защитник уфимского " Салавата Юлаева " Евгений Бирюков стал первым в 
истории КХЛ игроком, достигшим отметки в 1000 проведенных матчей в лиге. 
Бирюков в воскресенье вышел на лед в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ против хабаровского "Амура". 
Большую часть карьеры 37‑летний хоккеист провел в магнитогорском 
"Металлурге", в 2020 году перешел в "Салават Юлаев". Всего на его счету 822 
игры в регулярных чемпионатах и 178 матчей в плей‑офф, Бирюков набрал 148 
очков (24 гола и 124 результативные передачи). В составе "Магнитки" защитник 

https://allhockey.ru/news/show/504426-Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi
https://allhockey.ru/news/show/504426-Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007273_Prezident_KKhL_nazval_1000j_match_Birukova_v_lige_vydajushhimsa_dostizhenijem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007273_Prezident_KKhL_nazval_1000j_match_Birukova_v_lige_vydajushhimsa_dostizhenijem
https://allhockey.ru/news/show/504426-Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi
https://shaiba.kz/news/767062


 

 

стал двукратным обладателем Кубка Гагарина, вместе со сборной России 
завоевал золото и серебро на чемпионатах мира. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007269_Zashhitnik_Salavata_Julajeva_B
irukov_stal_pervym_khokkeistom_provedshim_1000_matchej_v_KKhL 

Похожие сообщения (49): 

• Sports.kz, Караганда, 21 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 21 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 21 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 21 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 21 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 января 2024 

• ИА Башинформ, Уфа, 21 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 21 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 21 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 21 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 21 января 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 21 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 21 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 21 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 21 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"В памяти навсегда": Бирюков эмоционально высказался о 1000-м матче 
в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 21 января 2024) 
Защитник уфимского "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков, проведший свой 
1000-й матч в КХЛ, признался, что никогда так не волновался перед выходом на 
лед, даже когда готовился к финалам Кубка Гагарина и чемпионата мира.  
"Салават Юлаев" в воскресенье обыграл на своем льду хабаровский "Амур" в 
овертайме со счетом 3:2. Этот матч стал для Бирюкова 1000-м в КХЛ. 37-летний 
защитник стал первым игроком в истории лиги, сумевшим достигнуть данной 
отметки.  
"Спасибо всем за этот потрясающий день! Никогда не волновался так, как 
сегодня. Даже перед финалами Кубка Гагарина и чемпионата мира. Я благодарю 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007269_Zashhitnik_Salavata_Julajeva_Birukov_stal_pervym_khokkeistom_provedshim_1000_matchej_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007269_Zashhitnik_Salavata_Julajeva_Birukov_stal_pervym_khokkeistom_provedshim_1000_matchej_v_KKhL
https://www.sports.kz/news/klub-konferentsii-baryisa-v-khl-poterpel-shestoe-porajenie-podryad
https://www.vesti.ru/article/3763251
https://sport.business-gazeta.ru/article/291018
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-salavata-yulaeva-biryukov-prokommentiroval-pobedu-nad-amurom-v-svoem-1000-m-matche-v-khl-2170523/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2007360_Salavat_Julajev_v_overtajme_pobedil_Amur_Birukov_pervym_v_KKhL_sygral_1000_matchej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007360_Salavat_Julajev_v_overtajme_pobedil_Amur_Birukov_pervym_v_KKhL_sygral_1000_matchej
https://allhockey.ru/news/show/504426-Morozov_o_1000_m_matche_Birjukova_v_KHL_navsegda_voshel_v_istoriju_ligi
https://rsport.ria.ru/20240121/khokkey-1922630379.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/21/salavat-yulaev-obygral-amur-v-matche-kkhl.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190027-shayba-livo-v-overtayme-prinesla-pobedu-salavatu-nad-amurom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-amur-rezultat-matcha-khl-21-yanvarya-2024-2170509/
https://www.championat.com/hockey/news-5403668-gol-livo-v-overtajme-prinyos-pobedu-salavatu-v-overtajme-nad-amurom.html
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-21/salavat-yulaev-v-overtayme-obygral-habarovskiy-amur-3611545
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190026-eto-chest-dlya-menya-evgeniy-biryukov-o-1000-matchah-v-khl
https://shaiba.kz/news/767060
https://www.kp.ru/sports/hokkej/unikalnoe-dostizhenie-zashhitnik-salavata-yulaeva-biryukov-pervym-dostig-otmetki-v-1-000-matchej-v-khl/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/21/22158805.shtml
https://metaratings.ru/news/zashitnik-salavata-biryukov-dostig-otmetki-v-1000-sygrannykh-v-kkhl-matchei-326168/
https://sportrbc.ru/news/65ad08069a794748f876580b
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-salavata-yulaeva-biryukov-pervym-dostig-otmetki-v-1000-matchey-v-khl-2170471/
https://russian.rt.com/sport/news/1261156-zaschitnik-salavat-yulaev-biryukov
https://vz.ru/news/2024/1/21/1249534.html
https://sport24.ru/hockey/news-613952-biryukov-stal-pervym-khokkeistom-v-istorii-kotoryy-provel-1000-matchey-v-kkhl
https://www.vesti.ru/article/3763052
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/21/zashhitnik-salavata-yulaeva-biryukov-stal-pervym-igrokom-s-1000-matchey-v-kkhl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2007269_Zashhitnik_Salavata_Julajeva_Birukov_stal_pervym_khokkeistom_provedshim_1000_matchej_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007269_Zashhitnik_Salavata_Julajeva_Birukov_stal_pervym_khokkeistom_provedshim_1000_matchej_v_KKhL
https://sport.tatar-inform.ru/news/zashhitnik-salavata-yulaeva-evgenii-biryukov-podelilsya-ozidaniyami-ot-svoego-1000-go-matca-v-kxl-5888468
https://www.sports.ru/hockey/1115785700-kozlov-o-biryukove-rossiya-xokkejnaya-strana-provesti-pervym-1000-matc.html
https://www.championat.com/hockey/news-5403416-eto-chest-dlya-menya-zaschitnik-salavata-yulaeva-evgenij-biryukov-o-1000-matchah-v-khl.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291012


 

 

КХЛ, "Салават Юлаев", воспитавший меня "Металлург" за все, что вы сделали 
для меня! Отдельное спасибо болельщикам, от вас я получаю невероятную 
поддержку. И, конечно, спасибо моей семье и партнерам по команде. Всем, кто 
позвонил, написал, поздравил! Этот день в моей памяти навсегда", - написал 
Бирюков в своем Telegram-канале.  
Бирюков большую часть своей карьеры провел в магнитогорском "Металлурге", 
с которым дважды выигрывал Кубок Гагарина, а за "Салават Юлаев" выступает 
с 2020 года. В КХЛ на его счету 148 очков (24 шайбы + 124 передачи). Также 
защитник становился чемпионом мира в 2012 году в составе сборной России.  

https://rsport.ria.ru/20240121/khokkey-1922649107.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков поделился ожиданиями 
от своего 1000-го матча в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 21 января 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков, сыграв сегодня против "Амура", 
проведет свой 1000-ый матч в КХЛ. В преддверии встречи хоккеист поделился 
своими эмоциями и ожиданиями. 
"Если честно, я этому очень рад, ведь не каждый день ты проводишь свой 
тысячный матч. Не скрою, для меня это ответственно и приятно! Для меня честь 
- сыграть 1000 матчей в КХЛ". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/zashhitnik-salavata-yulaeva-evgenii-biryukov-
podelilsya-ozidaniyami-ot-svoego-1000-go-matca-v-kxl-5888468 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" провел торжественную церемонию в честь 1000-го 
матча Бирюкова в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Перед матчем с "Амуром" состоялась торжественная церемония в честь 
достижения защитника Евгения Бирюкова. 37-летний игрок обороны первым в 
истории лиги провел 1000 матчей в КХЛ. 
На церемонии присутствовала семья хоккеиста. Игроки "Салавата Юлаева" 
вручили Бирюкову памятное джерси и золотую клюшку. 
Бирюков начал свое выступление в КХЛ в сезоне-2008/2009 за магнитогорский 
"Металлург", за который играл до 2020 года. Затем игрок обороны перешел в 
уфимский "Салават Юлаев". Бирюков является двукратным обладателем Кубка 
Гагарина и за карьеру в КХЛ набрал 148 (24+124) очков с показателем 
полезности "+116".  

https://www.championat.com/hockey/news-5403588-salavat-yulaev-provyol-
torzhestvennuyu-ceremoniyu-v-chest-1000-matcha-biryukova-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Малкин, Мозякин и Зарипов поздравили Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ 
на медиакубе "Уфа-Арены" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 21 января 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков первым в истории проводит свой 
1000-й матч в КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240121/khokkey-1922649107.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/zashhitnik-salavata-yulaeva-evgenii-biryukov-podelilsya-ozidaniyami-ot-svoego-1000-go-matca-v-kxl-5888468
https://sport.tatar-inform.ru/news/zashhitnik-salavata-yulaeva-evgenii-biryukov-podelilsya-ozidaniyami-ot-svoego-1000-go-matca-v-kxl-5888468
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/21/zaschitnik-salavata-julaeva-pervym-provel-1000-matchej-v-khl/
https://www.championat.com/hockey/news-5403416-eto-chest-dlya-menya-zaschitnik-salavata-yulaeva-evgenij-biryukov-o-1000-matchah-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5403588-salavat-yulaev-provyol-torzhestvennuyu-ceremoniyu-v-chest-1000-matcha-biryukova-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5403588-salavat-yulaev-provyol-torzhestvennuyu-ceremoniyu-v-chest-1000-matcha-biryukova-v-khl.html


 

 

Перед игрой в честь юбиляра состоялась торжественная церемония. На 
медиакубе "Уфа-Арена" показали поздравительный ролик с лучшими моментами 
в карьере 37-летнего хоккеиста.  
Также на видео его поздравили форвард "Питтсбурга" Евгений Малкин и 
завершившие карьеру Данис Зарипов и Сергей Мозякин. Со всеми ними Бирюков 
играл в "Металлурге", в котором он провел большую часть карьеры. С 
Зариповым и Мозякиным он дважды выигрывал Кубок Гагарина.  
Позже к Бирюкову, стоящему рядом с женой, дочерью и сыном, подъехали 
партнеры по "Салавату" Данил Алалыкин, Григорий Панин и Николай Кулемин и 
вручили ему памятную джерси в рамке и "золотую" клюшку.  
Бирюков выступает за "Салават" с 2020 года. Также он становился чемпионом 
мира 2012 года в составе сборной России.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291017 

К заголовкам сообщений 

"Ты настоящая легенда". Вратарь "Салавата" Ежов поздравил Бирюкова с 
1000-й игрой в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
37-летний российский вратарь уфимского "Салавата Юлаева" Илья Ежов 
поздравил в социальных сетях своего партнера по команде, опытнейшего 
защитника Евгения Бирюкова с проведенной 1000-й игрой в КХЛ в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с хабаровским "Амуром" (3:2 ОТ). 
"Биря, поздравляю с 1000-м матчем! Ты настоящая легенда", - гласит публикация 
Ильи Ежова в телеграм-канале. 
Напомним, за 1000 матчей в КХЛ Бирюков отметился 148 (24+124) 
результативными действиями при показателе полезности "+116". Его контракт с 
клубом рассчитан до 30 апреля 2024 года. Ранее Евгений на протяжении 12 лет 
выступал за магнитогорский "Металлург", а в составе клуба из столицы 
Башкортостана он оказался в 2020 году, в котором проводит уже четвертый сезон 
кряду.  

https://www.championat.com/hockey/news-5404170-ty-nastoyaschaya-legenda-
vratar-salavata-ezhov-pozdravil-biryukova-s-1000-j-igroj-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Это можно сравнить с полетом Гагарина в космос". Козлов - о 1000 
матчах Бирюкова в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил достижение 
защитника Евгения Бирюкова который во встрече с "Амуром" провел свой 1000-
й матч в КХЛ. 37-летний игрок обороны стал первым хоккеистом, кому 
покорилась данная отметка в КХЛ. 
"Я считаю, это достижение можно сравнить с полетом в космос Юрия Гагарина, 
который был первым. Россия - хоккейная страна, провести первым тысячу 
матчей - огромное достижение. 
Мы гордимся, что Евгений сделал это с нами, в "Салавате Юлаеве". Опытные 
игроки имеют огромное значение в построении команды. Для того, чтобы 
молодые хоккеисты видели, как нужно делать правильно, чтобы стать 
профессионалами. Как нужно работать, как нужно готовиться к матчам, как нужно 
относиться к делу, правильно относиться к жизни вне хоккея". 

https://www.championat.com/hockey/news-5403470-eto-mozhno-sravnit-s-polyotom-
gagarina-v-kosmos-kozlov-o-1000-matchah-biryukova-v-khl.html 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291017
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К заголовкам сообщений 

Зарипов - о 1000 матчах Бирюкова в КХЛ: это очень значимая цифра 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Данис Зарипов оценил достижение защитника 
"Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова который провел свой 1000-й матч в КХЛ. 
37-летний игрок обороны стал первым хоккеистом, кому покорилось подобное 
достижение. 
"Это очень значимая цифра, которой достигает не каждый хоккеист. Очень рад 
за Женю, он большой молодец, это гордость нашего хоккея. На протяжении 
многих лет он сохранял здоровье, проводил длинные серии игр и первым 
добрался до отметки в 1000 матчей - это вызывает уважение, он большой 
профессионал. 
Женька - один из примеров как на льду, в раздевалке, так и в жизни. Я играл и с 
ним, и против него, это надежный партнер по команде и неуступчивый, но 
уважающий других игроков соперник. Таких хоккеистов мало, на льду он по-
прежнему является одним из лучших". 

https://www.championat.com/hockey/news-5403574-zaripov-o-1000-matchej-
biryukova-v-khl-eto-ochen-znachimaya-cifra.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Выбил 1000! Чемпион мира установил уникальный рекорд в КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 21 января 2024) 
Хоккеист за 18 лет лишь раз сменил команду.  
В КХЛ произошло знаменательное событие: впервые в истории лиги хоккеист 
провел в ней 1000 матчей. Евгений Бирюков долго шел к этому достижению, 
приняв участие абсолютно во всех сезонах, и заслуженно вошел в историю. 
Рекорд был установлен в матче "Салавата Юлаева", за который сейчас 
выступает защитник, и хабаровского "Амура". Уфимцы отметили достижение 
одного из своих лидеров победой в овертайме, но сам юбиляр очков, к 
сожалению, не набрал, что не умаляет его заслуг.  
Удивительно, но всю свою карьеру "Салават" - лишь второй клуб, за который он 
играет. Значительную часть своей хоккейной жизни Евгений провел в 
магнитогорском "Металлурге". Он начал играть за уральцев в далеком 2005 году, 
когда проект КХЛ если и существовал, то только на бумаге в высоких кабинетах. 
Или вообще в головах некоторых людей, не более того. И лишь спустя 15 лет 
сменил клубную прописку, переехав в Уфу. Но у болельщиков никогда нет 
вопросов к таким игрокам, даже если они уходят к принципиальному сопернику. 
Этот случай можно сравнить с Сергеем Семаком или Андреем Тихоновым в 
футболе. Они всем все давно доказали, поэтому текущие цвета - лишь работа.  
Из своей тысячи 779 матчей игрок провел в составе "Металлурга" и 221 - 
"Салавата". О чем говорят такие цифры? В первую очередь, о том, что хоккеист 
обладает уникальным здоровьем, и травмы обошли его стороной. Во-вторых, он 
- высочайший профессионал, на которого рассчитывает любой тренер. Кто бы ни 
возглавлял команды Бирюкова, он играл всегда.  
Тысяча матчей в лиге - выдающееся достижение. За каждым матчем из этой 
тысячи стоят каждодневный труд, упорная работа и профессиональное 
отношение к хоккею, которые он уже передает молодым хоккеистам. Поздравляю 
Евгения с этим рекордом, он сделал это первым и навсегда вошел в историю 
КХЛ. Вернее - он и есть история КХЛ и одна из легенд лиги, пусть хоккейный путь 

https://www.championat.com/hockey/news-5403574-zaripov-o-1000-matchej-biryukova-v-khl-eto-ochen-znachimaya-cifra.html
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продолжается дальше с таким же успехом и, конечно, без травм, - такими 
словами поздравил юбиляра глава лиги Алексей Морозов.  
За свою богатую карьеру Бирюков успел дважды выиграть Кубок Гагарина. Оба 
раза в составе "Магнитки". В сборной России дела у хоккеиста тоже сложились 
неплохо: золото и серебро чемпионата мира. Пожалуй, не хватает в этом 
послужном списке лишь олимпийского золота, но в 2018 году Евгений проехал 
мимо сборной. Зато Морозов прав - он сделал нечто большее. Кому бы еще ни 
покорилась эта отметка, Бирюков навсегда останется первым в этом списке. А 
ближайшим преследователем является Вадим Шипачев, которому осталось 
провести всего 42 встречи, чтобы встать в один ряд с Бирюковым.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vybil-1000-chempion-mira-ustanovil-
unikalniy-rekord-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Лада" рискует пойти по печальному пути 
"Адмирала". Где Мыскина и Григоренко, где молодежь?" (Russia-
hockey.ru, Москва, 22 января 2024) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
СРАБОТАЛА СТАВКА НА АМБИЦИИ БЫВШИХ ИГРОКОВ СКА  
- На что обратили внимание на прошедшей неделе?  
- Мне было интересно посмотреть за "Ладой", сможет ли она сохранить 
стабильное место в плей-офф на Востоке и не свалиться в горячую зону к 
"Сибири", "Нефтехимку" и "Амуру". Все-таки серия поражений в начале года 
заставила беспокоиться за перспективы Тольятти.  
Вообще слежу за "Ладой" еще с тех давних пор, когда открывал арену в Тольятти. 
Порадовался, что команда на прошедшей неделе вновь начала побеждать. 
Десяток очков до границы зоны плей-офф - это подушка безопасности. Судя по 
всему, "Лада" поборется за Кубок Гагарина. Это один из приятных сюрпризов 
всего чемпионата.  
- За счет чего Тольятти выстреливает?  
- Прежде всего сработала ставка на амбиции игроков, не сумевших закрепиться 
в СКА, - например, на вратаря Подъяпольского, интересного, фактурного 
форварда Попугаева, заводного Алтыбармакяна.  
Помимо селекции отмечу правильный выбор тактики. В первый сезон после 
возвращения штабом Олега Браташа сделана ставка на оборону, на игровой 
минимализм. "Лада" мне напомнила прошлогодний "Адмирал". Теперь самое 
главное - развиваться, а не повторить путь Владивостока, который стал 
заложником раздутого эго своего тренера.  
ВСЕ ЗНАЮТ О "ВОЙНЕ" БЕЛОВА И ДИНОЗАВРОВ  
- Такой риск есть?  
- Это мое главное опасение. Многолетняя проблема "Лады", которая не раз 
отбрасывала клуб от КХЛ и заставляла все строить заново, - управление. Там 
между клубом и заводом есть "динозавры", которые мешают развитию.  
Пример - прошлогодняя "война" с именитым тренером Валерием Беловым, в 
хоккейном мире все о ней знают. В Тольятти отличная школа, Виктор Козлов или 
Алексей Ковалев вам это подтвердят. Белов пытался как-то сохранить 
молодежь, но через агентов ее быстренько распродали, из-за чего тренер нажил 
себе врагов. А без молодежи у "Лады" нет будущего!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vybil-1000-chempion-mira-ustanovil-unikalniy-rekord-v-kkhl
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Хоккейному Тольятти нужна молодая кровь. Осенью ходили разговоры, что в 
управление клубом придет Анастасия Мыскина. Это интересное решение, 
Мыскина прежде всего не теннисистка, а спортсменка и чемпионка, у которой 
большой опыт и амбиции. "Ладе" такие люди точно не помешают, но где они, 
почему их назначение тормозят?  
В том же менеджменте сейчас есть другой чемпион, уже хоккейный - Игорь 
Григоренко. Но почему этот воспитанник тольяттинского хоккея всего лишь 
советник?  
РАЗВИВАЙТЕСЬ, А НЕ ТОПЧИТЕСЬ НА МЕСТЕ!  
- Почему проводите параллели между Тольятти и Владивостоком?  
- Год назад я говорил о том, что "Адмирал" без внимания к молодежи ждет кризис. 
Руководство клуба спорило и чуть ли не целую пресс-конференцию посвятило 
моей скромной персоне. Результат - в таблице. Владивосток - последний на 
Востоке, трибуны "Фетисов-Арены" - полупустые.  
Надеюсь, что теперь ко мне прислушаются в Тольятти. Берите пример не с 
Владивостока, а с Нижнего Новгорода! С точки зрения как стиля, так и ставки на 
молодых игроков.  
- А что, кстати, посоветуете "Адмиралу"?  
- Сегодня у команды очень приличный состав, много интересных форвардов. 
Унылый оборонительный хоккей, который ставит нынешний тренерский штаб, 
уже не работает, он игроков просто угнетает. Да и болельщиков во Владивостоке 
- тоже.  
"Адмиралу" нужно определяться с тренерами и, как следствие, со стилем игры. 
Возвращайте, например, Сергея Светлова, который не раз работал на Дальнем 
Востоке и выводил "Адмирал" в плей-офф. Есть и другие тренеры. Развивайтесь, 
а не топчитесь на последнем месте!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_lada_naputi_admirala_gde_myskina_grigore
nko_molodezh_/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда" Буше забил 37-й гол в сезоне КХЛ. До рекорда 
Мозякина - 11 шайб (Sports.ru, Москва, 21 января 2024) 
Рид Буше забил 37-й гол в сезоне КХЛ.  
Нападающий "Авангарда" забросил шайбу в ворота "Локомотива" (1:4) в игре 
Фонбет чемпионата КХЛ. 
Рид Буше по-прежнему является лидером гонки снайперов чемпионата КХЛ, 
опережая Николая Голдобина из "Спартака", в активе которого 31 гол. 
Рекорд лиги по количеству голов за регулярный чемпионат принадлежит Сергею 
Мозякину - 48 шайб в сезоне-2016/17. 
Буше набрал 63 (36+27) очка в 49 играх чемпионата. 
"Авангард" сыграл 53 из 68 матчей в этом регулярном чемпионате КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115786731-bushe-zabil-37-j-gol-v-sezone-kxl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

За кем следить? Топ самых зрелищных клубов КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 января 2024) 
Собрали лучших. 
Турнирная таблица команд КХЛ 
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Хоккей - это, конечно, про достижения и результаты, но еще не нужно забывать 
про шоу. Поэтому стоит выделить клубы, которые, помимо побед и поражений, 
стараются делать все, чтобы болельщики остались довольными, как на 
трибунах, так и у экранов телевизоров и компьютеров, планшетов и телефонов, 
после просмотров матчей. Какие клубы показывают зрелищный хоккей? 
12 место: "Лада", "Динамо" Минск и ХК "Сочи" 
Нельзя сказать, что команда из Тольятти играет только от обороны, клуб 
показывает качественный и универсальный хоккей. Возможно, включению в 
рейтинг поспособствовала "магия Браташа" - тренер дает классные пресс-
конференции после матчей, без "дежурных фраз". 
Как бы не называли хоккей Квартальнова "рельсовыми", но он, в первую очередь, 
агрессивный и силовой. Во всяком случае, команда не откатывается, а играет в 
давление. Поэтому динамика во встречах минского "Динамо" не падает.  
Кто-то может сказать: а причем тут ХК "Сочи"? Команда идет на последнем месте 
Запада, шансы на попадание в плей-офф низкие. Но клуб с побережья Черного 
моря, даже при своих недостатках, показывает яркий хоккей, современный стиль. 
Где-то не хватает опыта, где-то - мастерства. Но скучным стиль "Леопардов" не 
назовешь. Если не забьют много, то пропустят.  
11 место: ЦСКА 
"Армейцы" Москвы чередуют победы с поражениями, что не совсем характерно 
для чемпиона. Но при этом команда, когда ментально настроена соперничать, 
показывает неплохой хоккей. Тренеры не боятся экспериментировать и 
рисковать, доверяют молодым из своей системы. Если ЦСКА играет с атакующей 
командой, то принимает их правила - поддерживает скорости, агрессию и 
силовую борьбу. Но если в противниках более аккуратная и осторожная команда, 
то "Армейцы" выбирают более прагматичный стиль. 
10 место: "Витязь" 
Команда из Балашихи играет в скоростной и резкий хоккей. Есть очень быстрые 
ребята в составе - Савчик и Барак, например."Витяь" временами переигрывать 
более именитых противников по игре. Будь у Рябыкина больше времени, то 
сейчас "Витязь" претендовал на плей-офф.  
9 место: "Динамо" Москва 
Клуб идет в лидерах Запада. Превосходно действуют в большинстве. Хоккей 
Кудашова называли системным, но как только в эту "системность" добавилось 
больше мастеров, то и в атаке, и в реализации стало намного лучше. Бело-
голубых нельзя назвать оборонительной командой. Они играют правильно. 
"Правильно" - грамотное распределение между обороны и атакой, которых 
хватает для победы. 
 Московское "Динамо" в 2024 году: пять побед из пяти, доминируют над 
противниками 
8 место: "Авангард" 
У главного тренера "Ястребов" есть четкое распределение ролей. Например, от 
первой тройки атаки исходит больше свободы, чем от нижних звеньев. Омск 
играет универсально. Исполнители, такие как Ткачев, Буше, Спунер - делают 
красоту, другие - забрасывают трудовые голы, но важные для "Авангарда". 
Нельзя назвать хоккей "Ястребов" сверхатакующим, но и от обороны они не 
играют. 
7 место: СКА 
Питер всегда играет на высоких скоростях. Всегда идет в давление и борьбу. Не 
было ни одного матча в сезоне, когда "Армейцев" можно было бы упрекнуть в 
отсутствии мотивации. Чисто субъективно, но команда Ротенберга играет в 
североамериканском стиле, когда пытаются перегрузить вратаря соперников 



 

 

большим количеством бросков с разных позиций. Поэтому моментов у СКА 
всегда возникает много.  
 Ситуация на Западе не менее запутанная, чем на Востоке. Кто выиграет 
конференцию? 
6 место: "Нефтехимик"  
Дают играть и себе, и противникам. Несмотря на небольшой бюджет, "Волки" - 
яркая команда. Наверное, что-то похожее по стилю с "Нефтехимиком" 
пропагандирует "Магнитка". Все четыре звена у команды из Нижнекамска могут 
и забить, и отпахать. Да и то, что команда постоянно находит в себе силы 
продолжать бороться за плей-офф после неудачного старта - вызывает 
уважение. 
 Восток - дело тонкое. Там снова все запуталось 
5 место: "Салават Юлаев" 
Команда из Уфы в регулярном чемпионате перестроилась в сторону атаки. 
Смотреть матчи "Салавата Юлаева" интересно. Команда и доминирует, и давит, 
и уровень мастеров очень хорошо подобран. А еще Козлов создал идеальный 
баланс во всех тройках атаки.  
 "Салават Юлаев" сейчас - лучшая команда Востока. И делать выводы не рано 
4 место: "Торпедо" 
Команда Ларионова в нынешнем сезоне стала играть более прагматично. 
Однако у Нижнего Новгорода великолепные атаки сходу и контратаки, неплохое 
большинство. "Торпедо" идеально вписывается в концепцию атакующей 
команды. Клуб не зажимается у своих ворот, что делает их матчи стабильно 
смотрибельными. 
 Хоккей "Торпедо" изменился: все еще атакующий, но менее витиеватый 
3 место: "Металлург" 
Для команды Разина отставание в три шайбы - это не проблема. "Металлург" 
умеет возвращаться в матчи и с такого. Команда играет в быстрый и 
вертикальный хоккей, с молниеносными выпадами на ворота противника. 
Смотреть матчи "Магнитки" всегда интересно. Взять, например, сумасшествие в 
Нижнем Новгороде, когда забросили две шайбы в меньшинстве, а затем 
получили шесть в свои ворота. Да, кто-то скажет, что это плохо. Но для зрителей 
подобный сюжет в разы лучше, чем смотреть 0:0, а поражений в регулярном 
чемпионате не избежать. Да и какая разница - уступить 4:7 или 0:1? Все равно 
ноль очков.  
2 место: "Северсталь"  
Козырев поставил в Череповце уникальный стиль. Мелкие передачи, постоянная 
смена мест игроками. Чем-то "Сталевары" рискуют, например, тем, что на их 
ворота могут пойти выпады 1 в 0 или 2 в 1. Но со временем подобных провалов 
стало меньше. А вот комбинационная игра стала еще четче. "Северсталь" в 
полном порядке.  
 "Северсталь" может преподнести сенсацию. Команда с каждым месяцем 
становится лучше 
1 место: "Спартак" 
Не нужно смотреть на последние встречи. Это безысходность от того, что у 
команды ведущие центральные нападающие травмированные. То, что "Спартак" 
самая зрелищная команда сезона - говорит количество заброшенных шайб - 183 
за 54 матча. И соперникам тоже дают играть, пропустив 153. Плюс именно 
красно-белые в игре с московским "Динамо" выдали один из самых 
результативных матчей в истории КХЛ, сыграв 8:7. 

https://allhockey.ru/article/show/504414-
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К заголовкам сообщений 

СКА рискует потерять преимущество "родных стен" в плей-офф. ХОККЕЙ. 
Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 21 
января 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Внезапное прощание с "Ледовым" 
Петербургский клуб достаточно неожиданно объявил о переезде на "СКА-Арену". 
Уже в нынешнем сезоне. Еще недавно билеты до конца регулярного чемпионата 
продавались в "Ледовый", но на минувшей недели принято иное решение.  
Клуб сообщил, что первый матч на новом стадионе пройдет 11 февраля - против 
"Сочи" с Матвеем Мичковым, а потом там состоятся четыре оставшиеся встречи 
"регулярки". 
Еще в декабре главный тренер армейцев Роман Ротенберг отрицал возможность 
матчей на "СКА-Арене" даже в Кубке Гагарина. "В моем понимании - мы играем 
плей‑офф в Ледовом дворце. Потому что здесь все родное, это наше 
преимущество домашнего льда", - сказал он.  
Но сейчас почему-то все поменялось. Хотя еще на минувшей неделе наставник 
армейцев полагал, мол, желательно, чтобы стадион на проспекте Гагарина 
первоначально "протестировали" дочерние команды - "СКА-Нева" и "СКА-1946".  
Но решили не ждать. Создается впечатление, что решение спустили сверху. И 
выбора не оказалось. Хотя после Матча звезд КХЛ на "СКА Арене" осталось 
очень много недоделок.Успели ли все устранить? Большой вопрос. Клуб в 
ремонте участия не принимал, и многое может не устроить хоккеистов. 
Значит есть шанс потерять преимущество "родных стен" в плей-офф. Впрочем, 
об играх в Кубке Гагарина пока официально не объявлено.  
Зато в конце "регулярки" можно попробовать установить мировой рекорд 
посещаемости на хоккейных матчах в закрытых помещениях, принадлежащий 
"Монреалю" - 21 302 человек. Для этого потребует собрать почти аншлаг на "СКА 
Арене". 
Гордеев узел 
Для "Сибири" беда пришла откуда не ждали. Новосибирский клуб запутался в 
арифметике, не сумев правильно сосчитать до четырех. Речь о легионерах, коих 
оказалось к концу чемпионата четыре вместо трех - именно столько можно 
выпускать на площадку по регламенту КХЛ на нынешний сезон. 
С канадцами Мерфи, Бэком и Андреоффом все было ясно, а вот то, что уроженец 
Омска Федор Гордеев, имея российское гражданство, является "американцем", 
то есть имеет американское спортивное гражданство, руководство "Сибири" до 
последнего времени не подозревало. 
Гордеев ни за одну из сборных никогда не выступал, но по правилам ФХР, если 
хоккеист даже с российским гражданством никогда не играл в соревнованиях на 
территории нашей страны, то он - легионер.  
А 24-летний защитник последние сезоны провел в Лиге Восточного побережья и 
АХЛ. Видимо, поэтому, он и имеет американское спортивное гражданство. 
Почему, сразу в этом не разобралась "Сибирь"? Тоже большой вопрос. 
Да и КХЛ начала расследование только в декабре, но все-таки решила наказать 
сибиряков за те четыре матча, где в составе выходили три настоящих канадца и 
один "бумажный" американец Гордеев. 
С клуба сняли четыре очка и оштрафовали на 2 миллиона рублей. Но главное, 
конечно, очки - ведь "Сибирь" скатилась со "спасительного", восьмого места на 
Востоке и рискует теперь не попасть в плей-офф. Если катастрофа произойдет, 
то на плахе, наверное, уже окажутся головы руководителей. 



 

 

Загадочный Ничушкин 
Валерий Ничушкин - самый загадочный российский хоккеист современности. 
Никто до сих пор так и не разобрался, что произошло с форвардом "Колорадо" в 
апреле прошлого года, во время серии в плей-офф с "Сиэтлом".  
В его номере обнаружили пьяную украинскую девушку, но кто она, кем 
приходилось Валерию, что там делала и почему с того момента форвард 
перестал выходить на лед в составе "Лавин", - до сих пор тайна, покрытая 
мраком. 
А на прошлой неделе уроженец Челябинска загадал еще одну загадку. Он решил 
добровольно отправиться на прохождение программы, которые посещают 
игроки, испытывающие психологические проблемы, а также страдающие 
алкогольной или наркотической зависимостью. Прервал тем самым свой самый 
успешный сезон - за восемь лет выступления в НХЛ он набрал 42 очка в 40 
матчах. 
Что произошло с Ничушкиным на этот раз тоже - совсем не понятно. Сам 
форвард в заявлении ничего не объяснил. "Моя задача - решить свои проблемы 
и предотвратить любые негативные последствия раз и навсегда, - заявил он. - 
Хочу поблагодарить свою жену, семью, друзей, организацию и всех фанатов за 
понимание и поддержку. Я сделаю все, чтобы вернуться на лед и 
присоединиться к моим одноклубникам как можно скорее". 
Некоторые североамериканские инсайдеры заявляют, что проблемы "Большого 
Вэла", как его называют за океаном, не связаны непосредственно с алкоголем 
или наркотиками - это какие-то психологические проблемы, связанные с семьей.  
Впрочем, одноклубник Ничушкина - защитник Самуэль Жирар - в этом сезоне уже 
участвовал в аналогичной программе (у него возникли проблемы с выпивкой). 
Как ни в чем не бывало, он вернулся через месяц. Но как получится у россиянина 
- не предскажет никто. 
Жизнь на широкую ногу - за счет "Торпедо" 
"Торпедо" далеко не самый богатый клуб КХЛ, каждый год с трудом сводящий 
концы с концами. Но даже здесь можно неплохо покормиться людям, оказавшись 
у "кормушки". 
На прошлой недели Советский райсуд Нижнего Новгорода заочно приговорил 
бывшего гендиректора "Торпедо" Яна Голубовского к шести годам колонии и 
штрафу в 300 тысяч рублей за растрату 17 миллионов рублей из клубной кассы. 
Кроме того, осужденный должен выплатить "автозаводцам" 15,8 миллиона 
рублей по гражданскому иску.  
Однако, как "Торпедо" станет добиваться взыскания суммы, непонятно, 
поскольку перед вынесением приговора спортивный функционер бежал из 
России, и его местонахождение сейчас не известно - то ли во Франции, то или в 
Израиле. 
Следствие установило, что Голубовский, сыгравший в свое время в НХЛ за 
"Детройт" и проведший два сезона в СКА, вместе с бывшим исполнительным 
директором команды Сергеем Малютиным и замдиректора по финансам 
Натальей Ереминой (их приговорили к условным срокам) жили в 2018-2019 годах 
на широкую ногу. Они потратили почти 6 миллионов рублей из клубных средств 
на гостиничные номера, заграничные путешествия, рестораны, аренду 
автомобилей за рубежом и другие покупки.  
Кстати, Голубовский, пока еще находился в России, вину категорически отрицал, 
утверждая, что его оговорил Малютин, занимавшийся финансово-хозяйственной 
деятельностью "Торпедо", тогда как он отвечал лишь за игру команды. Экс-
хоккеист доказывал, что оплачивал гостиницу из своего кармана, банковской 
картой не пользовался и получал премии из клубной выручки.  



 

 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/229646-ska-
riskuet-poteryat-preimushchestvo-rodnykh-sten-v-plej-off-khokkej-mezhdu-
klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Он был легендой еще в СССР, покорил Америку и устроил революцию в 
КХЛ. Ларионов в "Торпедо" еще на три года (Sport24.ru, Москва, 21 января 
2024) 
Теперь в Нижнем Новгороде осталось увеличить бюджет, чтобы начать 
побеждать.  
Несколько лет назад "Торпедо" было типичным российским середняком. 
Команда периодически выдавала яркие отрезки, даже выходила в плей-офф, но 
ее никогда даже не думали сравнивать с топ-клубами. Все изменилось летом 
2022 года, когда в клуб пришел Игорь Ларионов .  
Приглашение трехкратного обладателя Кубка Стэнли на пост главного тренера 
выглядел авантюрой со стороны генерального менеджера Максима Гафурова. 
На тот момент особых тренерских успехов и опыта у Ларионова не было. 
Несколько лет в системе молодежной сборной России, серебро в качестве 
помощника на молодежном чемпионате мира и прерванный турнир из-за ковида 
в качестве главного. Но тот ковидный МЧМ для россиян начался так плохо, что 
тренера начали увольнять даже по ходу группового этапа. Было и то, что спасало 
Ларионова, от критики. Это его открытость, воспитанность и внимательное 
отношение к журналистам. После односложных ответов Валерия Брагина это 
было глотком свежего воздуха.  
Мало кто ждал феерии от "Торпедо" под руководством легендарного игрока, 
который сделал впечатляющую карьеру в СССР, а потом и в НХЛ. Внимание к 
клубу было привлечено, но не более. Однако быстро стало понятно, что не 
только открытость тренера заставит говорит о команде из Нижнего Новгорода. 
Торпедовцы так рванули, что даже заядлые критики ничего не могли возразить. 
Команда побеждала, играла в атакующий хоккей, а еще давала возможность 
реализоваться целой толпе молодых игроков. Для того, чтобы влюбить 
хоккейный мир в себя, Ларионов с помощниками сделали все.  
Самый главный аргумент критиков заключался в одной фразе: "Эта сказка 
быстро закончится". И тут был полный провал. Потому что в этом сезоне 
"Торпедо" вновь на вершине. Пусть, не в лидерах конференции, но уверенно в 
зоне плей-офф. Еще важнее то, что клуб сохранил своего тренера. На неделе 
было объявлено о продлении контракта с Игорем Ларионовым. Новый контракт 
рассчитан до 2027 года, то есть этот сезон и еще три. Это значит, что в городе 
не намерены отходить от отмеченных планов и хотят сохранить и преумножить 
все то, что было создано за последние пару лет.  
Ларионов - не просто классный тренер, но и человек, который популяризирует 
хоккей. Полные трибуны в старом и не слишком удобном дворце "Нагорный" тому 
подтверждение. Именно Ларионов сделал "Торпедо" самой модной командой 
КХЛ, которую все обсуждают второй сезон подряд. И даже если он так и не 
выиграет Кубок Гагарина за эти три года, то ничего страшного не произойдет. Он 
уже победитель в глазах тысяч людей. Кто-то скажет, что появление на пресс-
конференции с контейнером зеленого салат или малины, смешной поступок. Но 
разве будет ли он отрицать, что с тех пор, как Ларионов стал говорить о здоровом 
питании хоккеистов, эта тема завлекла огромное количество людей? Теперь 
каждый второй хоккеист рассказывает, что работает с нутрициологом, 
ограничивает сахар и следит за своим питанием. Вкладываться в свое здоровье 
и тело стало модным!  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/229646-ska-riskuet-poteryat-preimushchestvo-rodnykh-sten-v-plej-off-khokkej-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/229646-ska-riskuet-poteryat-preimushchestvo-rodnykh-sten-v-plej-off-khokkej-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/229646-ska-riskuet-poteryat-preimushchestvo-rodnykh-sten-v-plej-off-khokkej-mezhdu-klyushkami


 

 

Изменил Ларионов и отношение к молодежи. Оказывается, не нужно считаться 
новым Овечкиным, чтобы в 18 лет играть в КХЛ. Не нужно даже высоко 
котироваться среди молодежи, чтобы завоевать доверие Профессора. Нужно 
просто пахать больше других, тянуться за сильными, и все получится. Пример 
Никиты Артамонова, от которого легко отказался "Нефтехимик" и который в 17 
лет заиграл в первом звене "Торпедо", должен вдохновить многих. Он уже 
вдохновляет. У школы "Торпедо" нет каких-то сумасшедших условий или крутых 
детских тренеров в системе, но при этом талантливая молодежь сейчас рвется 
в Нижний. Потому что молодые ребята хотят попасть к Ларионова. И это ее одна 
победа великого игрока и теперь уже классного тренера.  
И, конечно, Ларионов изменил сам хоккей. Он показал, что необязательно иметь 
бюджет в 900 млн и приглашать звезд, чтобы много забивать. Что игра в откат - 
это не удел бедных команд. Игорь Николаевич продолжает эволюционировать, 
в этом сезоне его "Торпедо" уже куда более системная команда, чем была в 
прошлом. Есть еще нестабильность, но на это влияет большое количество травм 
и короткая скамейка. Последнее связано и с небольшим бюджетом команды, и с 
принципами тренера. Он не одевает седьмого защитника на игру, и не держит на 
трибуне толпу запасных.  
Продление Ларионова - большой шаг "Торпедо". Теперь пора делать 
следующий. А именно увеличивать бюджет. Нижегородцы с трудом дотягивают 
до "пола" зарплат, в этот дедлайн был подписан тренер Николай Хабибулин в 
качестве игрока, чтобы клуб вписался в правила КХЛ по минимальному 
зарплатному бюджету. С таким подходом больших вершин не достичь. И Кубок 
Гагарина не выиграть. Как бы хорош ни был Ларионов и как бы талантлива ни 
была молодежь. Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин - большой 
фанат хоккея. Он много высказывается на тему хоккея, он же отмечал продление 
Ларионова. Теперь пора и ему сделать шаг, а именно способствовать 
увеличению бюджета команды. Чтобы сказка Нижнего не закончилась, нужно 
финансирование для написания продолжения. Без этого никак.  

https://sport24.ru/hockey/article-613888-on-byl-legendoy-yeshche-v-sssr-pokoril-
ameriku-i-ustroil-revolyutsiyu-v-kkhl-larionov-v-torpedo-yeshche-na-tri-goda 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: "У Атанасова хорошая динамика восстановления, надеемся 
увидеть его раньше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о ходе восстановления 
нападающего Василия Атанасова после травмы. 
21‑летний форвард получил травму 4 января в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Куньлунь Ред Стар" (3:2 ОТ). Он получил повреждение в начале первого 
периода, столкнувшись с одним из игроков "Куньлуня", после чего покинул лед 
при помощи своих партнеров по команде. 
 - По Атанасову - динамика хорошая, 18 дней прошло с того матча, когда он 
получил травму. Видно, что парень готовится, работает в зале, трудолюбиво 
выполняет процедуры, которые ему прописаны. Жизнь хоккеиста или 
спортсмена большого уровня не заканчивается травмой, поэтому работа идет 
каждодневная - и терапия, и зал, и функциональная подготовка. Мы надеемся 
увидеть его скорее раньше, чем позже - пока такой ответ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007386_Larionov_U_Atanasova_khorosh
aja_dinamika_vosstanovlenija_nadejemsa_uvidet_jego_ranshe 

К заголовкам сообщений 
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Какие клубные рекорды КХЛ падут до конца регулярки, Хмелевски, 
Шабанов, Джозефс, Пилипенко (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Тольятти, Уфа, Череповец и Челябинск в ожидании. 
Когда с прошлого сезона в КХЛ начали проводить по 68 матчей в регулярном 
чемпионате, это сразу открыло простор для новых результативных и голевых 
свершений. Так, в шести клубах в прошлом сезоне пали результативные рекорды 
в контексте одного регулярного чемпионата: в "Автомобилисте" Брукс Мэйсек 
побил рекорд по голам, в "Куньлуне" Брэндон Ип по голам и очкам, в 
"Локомотиве" Максим Шалунов по голам, в СКА Дмитрий Яшкин по голам, в 
"Сибири" Тейлор Бек по очкам, а Александр Шаров - по голам. Количество 
падших рекордов воодушевляет, не правда ли? 
В этом сезоне уже было переписано несколько рекордов. Николай Голдобин еще 
до наступления нового календарного года управился с рекордами по голам и 
очкам в "Спартаке". Рид Буше же решил отложить свершения на этот год, побив 
в январе рекорды по голам и очкам в "Авангарде". А Никита Гусев вчера побил 
рекорд по очкам, принадлежавший Вадиму Шипачеву, в московском "Динамо". 
Но троица лучших бомбардиров этого сезона - не все, кто могут вписать свое имя 
в историю клубов КХЛ до конца регулярки. На подходе еще несколько 
рекордсменов, которые с большой долей вероятности побьют клубные рекорды 
по результативности. 
"Лада" 
Никита Филатов - 40 (19+21) очков / Остап Сафин - 33 (12+21) очка  
Никита Филатов - 19 голов / Трой Джозефс - 17 голов  
В Тольятти в этом году могут пасть сразу два рекорда, и это вполне 
коррелируется с игрой, которую показывает "Лада" в этом сезоне. В межсезонье 
тольяттинцы задумали интересный трюк, цель которого заключалась в том, 
чтобы Остап Сафин получил российское гражданство и не считался легионером. 
Руководство "Лады" справилось, а мы ведь теперь знаем, что эта задача не 
самая простая. И тогда это вызвало вопрос, а стоит ли игра свеч? Но оказалось, 
что стоит. Сейчас Сафин набрал 33 очка, и до падения рекорда Никиты Филатова 
ему осталось набрать восемь очков за 13 игр. Думается, что партнеры ему в этом 
помогут. 
Но Филатова могут скинуть и со второго олимпа - снайперского. Трою Джозефсу 
необходимо за оставшиеся матчи забросить лишь три шайбы, чтобы стать новым 
рекордсменом "Лады" по голам. Со стороны задача для Джозефса кажется еще 
легче, чем для Сафина, но канадский нападающий пропускает периодически 
игры своей команды, что усложняет задачу. 
"Салават Юлаев" 
Патрик Торесен - 29 голов / Александр Хмелевски - 22 гола  
Рекорд Патрика Торесена, поставленный в победный для Уфы сезон, 
оказывается крепким, как камень, уже на протяжении больше десятка лет. На 
расстоянии вытянутой руки к нему приближались Хартикайнен и Сошников, но 
даже повторить его им не удалось. А вот Александр Хмелевски с каждой 
заброшенной шайбой приближает себя к нему. Да, восемь шайб в 16 оставшихся 
играх забросить отнюдь не просто, но нападающий должен постараться, в том 
числе и для себя: данный рекорд позволит ему и его агенту продвинуть как можно 
больше условий при подписании нового контракта с "Салаватом", если таковой 
еще будет. Но тут рассудит время. 
"Северсталь" 
Вадим Шипачев - 59 (22+37) очков / Кирилл Пилипенко - 49 (26+23) очков  
Один рекорд Кирилл Пилипенко в этом сезоне уже побил - снайперский, который 
тоже принадлежал Шипачеву. Но вряд ли Пилипенко на этом остановится. При 



 

 

той игре, которую показывает "Северсталь" в январе, и, в частности, Кирилл, 
набрать 11 очков за 16 матчей не представляется нерешаемой задачей. А по 
окончании сезона "Северсталь" выслушает, скорее всего, тонну предложений по 
Пилипенко, но хочется еще понаблюдать за игрой нападающего под началом 
Андрея Козырева, потому что, кажется, он нашел свою команду и тренера. 
Томаш Гика - 49 (14+35) очков / Максим Шабанов - 44 (21+23) очка  
Лукаш Седлак - 23 гола / Максим Шабанов - 21 гол  
Нападающий "Трактора" сейчас стоит на пороге двух больших рекордов. И, в 
отличие от некоторых хоккеистов, речь о которых шла выше, здесь есть 
абсолютная уверенность, что рекорды падут. Шабанов, открывший в прошлом 
сезоне с ноги дверь в КХЛ, еще в том году являл собой одно из немногих светлых 
пятен в стане челябинцев. Но в этом году он стал главным лидером в команде, 
которая претендует на высокие позиции. И это при наличии в команде 
Бурдасова, Ткачева, Кравцова и Сошникова. Если такой игрок впишет свое имя 
в историю "Трактора", это будет самое настоящее проявление справедливости.  

https://www.championat.com/hockey/article-5403182-kakie-klubnye-rekordy-khl-
padut-do-konca-regulyarki-hmelevski-shabanov-dzhozefs-pilipenko.html 

К заголовкам сообщений 

Лидеры "Запада" уже в плей-офф, скандал в "Сибири" и нападение на 
Леонтьева: что происходит в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 21 января 2024) 
Предпоследняя неделя января в КХЛ выдалась насыщенной и богатой на 
события. Кто из команд лиги досрочно вышел в плей-офф, за что сняли очки у 
"Сибири" и чего ждать о нового трехлетнего соглашения Игоря Ларионова в 
"Торпедо" - в материале "ТИ-Спорт".  
За месяц до окончания регулярного чемпионата появились команды, сумевшие 
заранее оформить себе прописку на предстоящий плей-офф. Это ярославский 
"Локомотив", петербургский СКА и московское "Динамо". 
В принципе, участие данных клубов в весенней части сезона можно было 
предугадать еще в августе. Однако не будем забывать, что в начале осени 
далеко не у всех лидеров Западной конференции дела складывались гладко. Тот 
же СКА практически два месяца лихорадочно пластался в зоне 6-8 места. 
Команду Романа Ротенберга много критиковали в СМИ за летнюю трансферную 
компанию, уличали в отсутствии четкой системы игры. Да и с петербургскими 
болельщиками у клуба были напряженные отношения. Фанаты не стеснялись 
вывешивать на домашних матчах провокационные баннеры и произносить 
оскорбительные лозунги в адрес главного тренера. 
С наступлением зимы СКА нащупал свою игру и начал выдавать длительные 
серии побед. Петербуржцам удалось не только подняться в зону лидеров 
"Запада", но и претендовать на самое высокое место в конференции. К этому 
часу "армейцы" с Невы имеют все шансы выиграть регулярный чемпионат. 
Отставание от "Локомотива" и "Динамо" - всего два очка. 
К слову, ярославцы проводят один из лучших своих сезонов за последнее время. 
Главному тренеру команды Игорю Никитину в свой третий сезон на посту 
наставника "Локомотива" получилось создать дружину, способную в полной мере 
бороться за Кубок Гагарина. Ярославцы симпатичны тем, что сочетают в себе 
сплав опыта и молодости. В клубе достаточно как ярких техничных хоккеистов, 
так и игроков, способных подчистить в обороне. 
"Локомотив" не демонстрирует выдающегося творчества в атаке, действует в 
матчах всегда довольно сдержанно, не балует болельщиков результативностью. 
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Зато команда Никитина очень сильна в дисциплине и умении перетерпеть 
соперника. А это то, что определяет победителя в плей-офф. 
Впечатляет в нынешнем регулярном чемпионате и московское "Динамо" под 
руководством Алексея Кудашова. "Бело-голубые" - безоговорочно лучшая 
команда в большинстве. Усилившись несколькими мастеровитыми хоккеистами 
в межсезонье, команда Кудашова стала настоящей грозой на "Западе". 
В феноменальной форме находится Никита Гусев, который к 53 встречам уже 
пробил планку в 70 очков в гонке бомбардиров. Не сильно отстают от 
нападающего Джордан Уил с 60 очками и Эрик О'Делл с 41 результативным 
баллом. Провалив в плей-офф прошлый сезон и вылетев от "Торпедо" в первом 
раунде, "Динамо" в этом году имеет все шансы на победу в Кубке Гагарина. 
Глупая ошибка руководства "Сибири" может стоить клубу непопадания в плей-
офф 
Сенсационным известием стала новость 17 января о снятии с "Сибири" четырех 
очков из-за нарушения регламента КХЛ. Непонятным образом в команде 
оказался четвертый легионер, о котором ничего не знали ни главный тренер, ни 
спортивный директор, ни генеральный директор. 
24-летний защитник Федор Гордеев, родившийся в Омске, по спортивному 
гражданству был канадцем. До нынешнего сезона хоккеист никогда не играл в 
КХЛ, рассчитывая построить успешную карьеру за океаном. Переезжая в 
"Сибирь", Гордеев не сменил спортивного гражданства. В клубе этого не 
проверили, и в середине января прилично поплатились за откровенно глупую и 
детскую оплошность. 
Четыре снятых очка с новосибирской команды добавили приличной интриги в 
гонке за восьмое место на "Востоке". До недавного времени "Сибирь" могла 
претендовать на седьмую строчку в своей конференции. Но сейчас ситуация у 
коллектива Кривокрасова совсем нешуточная. Проиграв две последние встречи, 
клуб опустился на десятое место. Отставание от "Нефтехимика" у "Сибири" 
составляет два очка. 
Нижнекамцы на эмоциональном подъеме днями ранее обыграли в гостях 
московское "Динамо". Впереди у "волков" важная домашняя встреча с 
"Адмиралом". Команда Олега Леонтьева к этому часу выглядит 
предпочтительнее для восьмого места на "Востоке", нежели чем новосибирский 
клуб. 
Не надо забывать и об "Амуре", у которого к началу февраля вернутся полностью 
в строй главные лидеры. Развязка в Восточной конференции в заключительный 
месяц зимы обещает быть предельно интересной. 
Ларионов подписал новый контракт с "Торпедо", а на главного тренера 
"Нефтехимика" было совершено нападение 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов останется в Нижнем Новгороде еще 
на три сезона. Об этом сообщила на днях пресс-служба команды в социальных 
сетях. Возглавив клуб в прошлом сезоне, Ларионов добился с молодым 
неопытным коллективом хорошего результата: дошел до второго раунда в плей-
офф. В этом году нижегородцы рассчитывают, как минимум, повторить успех 
прошлого сезона. 
Игорь Ларионов показал новое видение хоккея в КХЛ. Наставник "Торпедо" не 
боится строить вариативную дерзкую атакующую игру, при этом, доверяя 
исполнять все свои тренерские задумки игрокам 18-20 лет. Что уж говорить, когда 
команду на лед иногда выводит в роли капитана защитник Богдан Конюшков, 
играющий в элитарной лиге всего второй сезон. 
Не секрет, что в Нижнем Новгороде строится новый стадион, куда команда 
переедет в скором времени с легендарного "Нагорного". Задача Ларионова 



 

 

проста и понятна: подготовить боеспособную команду через пару лет, способную 
доходить до финала Кубка Гагарина. Цели у "Торпедо" амбициозные, но бюджет 
у клуба небольшой. И вряд ли он существенно увеличится в ближайшие сезоны. 
Неужели вся надежда у руководства нижегородцев только на тренерский талант 
и опыт Ларионова? 
От хоккейных тем перейдем к не совсем приятным событиям. Накануне на 
главного тренера "Нефтехимика" Олега Леонтьева в Нижнекамске было 
совершено нападение. По итогам инцидента наставнику "волков" наложили 
несколько швов. Как сообщает Леонтьев, дракой, конечно, это случай не назвать, 
но произошедшая ситуация - далеко не из приятных. 
"Эта история произошла сегодня утром. Я шел по узкой тропинке. Навстречу мне 
- три парня. Снег навалил, весь город стоит. Разойтись трудно. Я мимо них 
прохожу. А один в последний момент мне локоточком: "На!" С подтекстом: что ты 
тут мешаешься, когда мы идем? 
Молодой человек, лет 17-18. Может, он насмотрелся сериал "Слово пацана". Или 
с утра у него дерзкое настроение было. Я разворачиваюсь: "Ты что делаешь-то?" 
И через одну десятую секунды мне прилетает глухой удар в скулу. А ведь ничто 
не предвещало. И ничего такого я не сказал, чтобы спровоцировать столь 
агрессивную ситуацию. Я просто был в шоке. 
Обращаюсь к двум остальным парням: "Вы что делаете? Знаете, кто я 
такой?"Один из них выдает: "Да это же Олег Леонтьев, он тренирует 
"Нефтехимик"!" 
Тот услышал, который меня ударил - и дал стрекача. Я включаю телефон, веду 
видеозапись, преследую хулигана. Догнал его, он отдышаться не мог. Меня эта 
ситуация даже порадовала. Теперь я знаю, что нахожусь в отличной физической 
форме. Могу бегать за подростками. 
Спрашиваю его снова: "Ты что сделал?" Он меня минут пять умолял дать ему 
отдохнуть, так он выдохся во время бега и не мог отвечать. "Говори уже давай, 
говори..." Я ждал извинений. Если бы он сказал хоть одно слово "простите", я бы 
эту ситуацию вообще отпустил. Мне пофиг на этого малолетку. 
Но он ничего такого не сказал. Я ему тогда: "Ладно, давай - пока. Тебя найдут и 
накажут". И ушел, у нас еще тренировка в этот день была. Прихожу на арену, мне 
доктор говорит: "Надо подшить". Наложил несколько швов. Я позвонил нашему 
безопаснику: "Давай найдем хулигана". - "Да не вопрос. Ты только съезди на 
медосвидетельствование". 
Приезжаю в больницу, чтобы факт удара снять. А там какой-то чудик меня 
щелкнул. Из-за него теперь вся Россия знает, что на меня напали три гопника. 
Мне эта информация вообще не нужна. Я бы это не стал афишировать. Потому 
что Нижнекамск - нормальный город. Тут нормальные люди живут. Ну, попался 
один дебил. Так в семье не без урода. А мне эта ситуация вообще не нравится, 
что она в прессу вылезла. Потому что она выеденного яйца не стоит", - рассказал 
Леонтьев "Матч ТВ". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/lidery-zapada-uze-v-plei-off-skandal-v-sibiri-i-
napadenie-na-leonteva-cto-proisxodit-v-kxl-5888464 

К заголовкам сообщений 

Андрей Козырев отлично справляется на посту главного тренера 
"Северстали" - Сергей Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 
2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил работу главного 
тренера " Северстали " Андрея Козырева. 
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Его команда выиграла в каждом из семи матчей, сыгранных в январе. Сейчас она 
занимает шестое место в турнирной таблице Западной конференции, набрав 61 
очко в 52 матчах. 
 - Если команда выигрывает семь матчей в январе, что здесь можно сказать? 
Будем рукоплескать. У "Северстали" такой набор игроков, с которым не все 
смогут попасть в плей‑офф. Но Андрей Козырев делает все для того, чтобы 
команда интересно играла. Многие специалисты отмечают выступление 
череповчан в этом году, несмотря на их состав. Опять же, это первый год 
Козырева в качестве главного тренера клуба КХЛ. Считаю, что он отлично 
справляется с этим вызовом, со своим дебютом.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007303_Andrej_Kozyrev_otlichno_spravl
ajetsa_na_postu_glavnogo_trenera_Severstali__Sergej_Konkov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тренер "Северстали" Козырев если не главное открытие, то один из 
самых прогрессирующих специалистов" - Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 января 2024) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов рассказал, 
за счет чего " Северсталь " добилась семи побед в семи январских матчах. 
К текущему моменту череповчане занимают шестое место в турнирной таблице 
Западной конференции Фонбет Чемпионата КХЛ, набрав 61 очко в 52 матчах. 
 - Впечатления от "Северстали" шикарные. Сезон у нее ярчайший, Андрей 
Козырев если не главное открытие в качестве тренера, то один из самых 
прогрессирующих специалистов. Об этом говорят обстановка в команде, 
комбинационный хоккей и куча раскрытых игроков в "Торпедо" и "Северстали". С 
приходом Александра Самойлова стало одной проблемой меньше. Если раньше 
череповчане проигрывали из‑за неуверенной игры Шостака и Шугаева, то сейчас 
парень, раньше бравший кубки в чемпионате Белоруссии, к которому все 
относятся скептически, доказал, что является очень крутым вратарем. За свои 
пять с половиной матчей в этом году он с вероятностью в 99% должен 
становиться лучшим вратарем месяца. У него пять побед, три "сухаря" и две 
виктории с одной пропущенной шайбой. Трудно будет кому‑то побить это 
достижение. "Северсталь" - это яркий пример крутой команды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007388_Trener_Severstali_Kozyrev_jesli
_ne_glavnoje_otkrytije_to_odin_iz_samyh_progressirujushhih_specialistov__Filatov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Потапов: Лидеры СКА обрели необходимую "химию". (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 января 2024) 
Регулярный чемпионат КХЛ вступил в свою заключительную четверть. На 
Западе лидирует ярославский "Локомотив", а на Востоке первым идет 
магнитогорский "Металлург". О последних событиях и тенденциях в лиге 
корреспондент "Спорт День за Днем" поговорил с двукратным обладателем 
Кубка Гагарина Алексеем Потаповым. 
"Грицюку помог вызов в сборную" 
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- Есть ли что-то общее в поражениях СКА от "Торпедо", "Металлурга", 
"Локомотива" и "Северстали?"  
 - Когда я играл в "системных" командах, к которым несомненно относится и СКА, 
то всегда ощущал особенное напряжение и накал матчей с командами, 
играющими в острый, атакующий, зрелищный, авантюрный, комбинационный 
хоккей в советском стиле. Все соперники, обыгравшие СКА в последнее время, 
кроме "Локомотива", являются приверженцами именно такой манеры игры. Такие 
команды никогда не играют, просто выбрасывая шайбу из своей зоны. Они 
принимают нестандартные решения, заставляют тебя очень быстро двигаться и 
столь же стремительно мыслить при позиционной игре в обороне. Не думаю, что 
"Металлург" действует авантюрно, но то, что команда Андрея Разина действует 
зрелищно и комбинационно - очевидно для всех.  
- Получается, что атака является противоядием против системности даже в плей-
офф?  
 - Не буду ничего утверждать, но нет ничего невозможного! Вспомните 
прошлогодний плей-офф, когда системный ЦСКА с трудом "отскочил" от 
играющей и атакующей "Северстали". 
- В последнее время здорово преобразились в СКА ваши бывшие одноклубники 
- Сергей Толчинский и Арсений Грицюк. С чем вы это связываете?  
 - В начале сезона я много раз говорил, что у СКА есть множество игровых 
проблем, необъяснимых ошибок для мастеров такого уровня. Дело в том, что 
тогда в Санкт-Петербурге не было необходимой для больших побед командной 
"химии". Сейчас, благодаря работе тренерского штаба и общению самих ребят 
внутри коллектива, эта самая "химия" была обретена. Естественно, что это 
отразилось в лучшую сторону на игре таких мастеров как Толчинский и Грицюк. 
Что касается Арсения, то после тяжелого начала сезона и травмы ему очень 
помог вызов в сборную под названием "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого Канала. 
Арсений здорово играл во всех трех матчах и сейчас выходит на привычный для 
себя уровень, которого от него ждали с момента перехода из "Авангарда" в СКА.  
Игровое преображение Сергея Толчинского является для меня самым ярким 
примером в плане обретения СКА пресловутой командной "химии". 
- Звено: Гальченюк-Воробьев-Толчинский - оптимальное сочетание?  
 - Именно так! Воробьев - мозг, Гальченюк - скорость, Толчинский - хоккеист, 
способный сделать на льду абсолютно все! Сейчас в этом звене действует 
Николай Поляков и смотрится очень неплохо, но это не отменят того, о чем я 
сказал ранее. С Гальченюком это звено выглядит невероятно сильным и 
сбалансированным.  
- Неожиданными лидерами армейцев с Невы стали Глотов, Бардаков и Зыков.  
 - Для меня эти ребята являются теми хоккеистами, которые могут и должны в 
плей-офф проделать много работы по сдерживанию соперников, благодаря 
своей скорости, и забрать себе все ключевые отрезки игры в меньшинстве. Что 
касается атакующего потенциала данного сочетания, то Глотов был для меня 
"звездочкой" еще во времена своих выступлений за "Сочи". В Санкт-Петербурге 
Василий продолжает свое поступательное движение вперед и это замечательно! 
- Способно ли это трио вытеснить кого-то из топ-6 на постоянной основе?  
 - Думаю, что это не должно произойти, но все подобные вопросы находятся в 
ведении тренерского штаба питерцев. Если у ребят получается, то почему бы и 
нет. 
"Динамо" - главный фаворит Запада" 
- Отсутствие четырех основных центрфорвардов - главная причина текущего 
спада "Спартака"?  



 

 

 - А разве этого недостаточно?! Представьте, что будет, если убрать из состава 
московского "Динамо" Уила, Пакетта или Гусева или кого-то из ударного звена 
"Авангарда". Так и в "Спартаке". Травмировался Морозов, его заменяли 
Локтионов и Бурмистров, появился Мальцев. Разумеется, что сейчас, когда всех 
этих хоккеистов нет в составе, результативность красно-белых резко упала. Это 
при том, что "Спартак" с самого начала чемпионата очень много пропускает. 
Вратари не всегда выручают, а в обороне даже самые опытные ребята делают 
простые ошибки, переживая после из-за того, что дают сопернику слишком много 
свободы в своей зоне. 
Изменится ли эта ситуация в плей-офф?! Не знаю что Алексей Жамнов сделает 
со обороной, но уверен, что с возвращением в строй всех лидеров, 
результативность "Спартака" вернется на прежний уровень.  
- Есть ли у московского "Динамо" иные козыри, кроме великолепного 
большинства?  
 - На данный момент "Динамо" для меня главный фаворит Запада, и дело здесь 
не только в первом звене и великолепной реализации большинства. Нынешняя 
команда Алексея Кудашова очень хорошо сбалансирована и обучена в отличие 
от предыдущих сезонов. "Нижние" звенья очень здорово помогают двум ударным 
тройкам в достижении результата. Это должно помочь бело-голубым в плей-
офф, когда соперники всячески будут стремится к тому, чтобы закрыть лидеров 
"Динамо" и как можно меньше удаляться. 
"Металлург" и "Авангард" болеют за "Нефтехимик" 
- Поговорим о Востоке. Как вы считаете, "Авангард" с появлением в составе 
Николая Прохоркина, Томаша Юрчо и Дамира Жафярова обрел статус главного 
фаворита конференции?  
 - Мне очень нравится то, как играет и живет "Авангард" в этом сезоне. Видна 
отличная работа тренерского штаба, сплоченность внутри коллектива. Не 
забудем и о доверии молодым талантам клубной системы, действующим смело, 
решительно, с правом на риск и ошибки. Появление в команде мастеровитого 
второго звена добавит омичам атакующего потенциала в любых ситуациях и, 
несомненно, снизит нагрузку на Ткачева, Спунера и Буше.  
Единственное, что меня беспокоит, как и в случае с "Динамо", - 
неопределенность во вратарской линии. Тренерам "Авангарда" все еще 
непонятно кого выбрать среди равных - молодых Мишурова и Хомченко или 
страхующего их опытного Проскурякова?  
У москвичей же, опытному Коновалову, которого я видел однозначным №1, 
спутал все карты талантливейший Максим Моторыгин. В плей-офф делать 
ставку на столь молодых голкиперов - определенный риск, но эта ситуация 
добавляет интереса ко всему происходящему.  
- Что происходит с "Ак Барсом"?  
 - Если кто-то думает, что в плей-офф будет другая игра и неважно с какого места 
"Ак Барс" туда выйдет, это не так! 
Да, игра другая, но серии поражений и нестабильность результатов не 
нормализуют и без того сложную внутреннюю обстановку в команде. Нынешняя 
ситуация видится мне гораздо более сложной, чем прошлогодняя, возникшая 
перед возвращением Зинэтулы Билялетдинова.  
Cчитаю, что на данный момент в "Ак Барсе" к плей-офф готовы полтора звена - 
четвертое и половина третьего! Добавим сюда еще и вратаря Тимура Билялова, 
которого я уже не раз отмечал по ходу нынешнего сезона.  
- Кто ваш фаворит в борьбе за последнее место под солнцем от Востока?  
 - Мой фаворит в этой борьбе - "Нефтехимик". Нижнекамцы - удивительная 
команда. Из года в год они отвратительно стартуют, укрепляются по ходу сезона 



 

 

и героически выгрызают себе место в восьмерке, а в плей-офф дают 
достойнейший бой лидерам конференции, демонстрируя при этом весьма 
симпатичный хоккей. Не сомневаюсь, что "Сибирь", несмотря на все ее 
проблемы, и "Амур" с его хорошим составом, но не всегда стабильной игрой, 
будут бороться до конца. 
Уверен, что лидеры Востока "Металлург" и "Авангард" всей душой болеют за 
"Нефтехимик". Летать на Дальний Восток для любой команды - то еще 
удовольствие, которое неминуемо сказывается на физическом состоянии 
хоккеистов во втором раунде.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksey-potapov-lidery-ska-obreli-neobkhodimuyu-
khimiyu 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов: "На "Уфа-Арене" постоянно сдвигаются ворота, 
вопрос к администрации" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 21 января 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение от 
"Салавата Юлаева" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Хороший матч. Счет мог сложиться в ту или иную сторону. Напряженная игра, 
благодаря нашим парням, их стойкости, характеру. Во втором периоде соперник 
хорошо делал наложения, сохранял шайбу, но мы четко оборонялись. Были 
моменты могли и в овертайме при 3 на 4 выиграть. Но, к сожалению, непонятные 
удаления, как с воротами. Я уже сколько в лиге работаю, и они сдвигаются 
постоянно. Это уже вопрос к администрации дворца. Это знают и видят все. 
Решается судьба матча, людей. Надо это дело подкорректировать.  
- Какой у вас был план на овертайм?  
- Конечно, держали в голове, что "Салават" может снять вратаря. Мы знали, что 
они снимут.  
- Какая пища для размышлений после этого матча, ведь впереди еще две игры с 
"Салаватом"?  
- Пока у меня пищи никакой нет. Сейчас будет хороший перелет домой, 
посмотрим и разберем.  
- Насколько интересно играть с одним соперником три матча подряд? 
- Это фактически как плей-офф, любой нюанс может решить. Игра тех же 
центральных нападающих, готовность игроков играть по заданию, четко и 
терпеливо. Такая серия в преддверии плей-офф кому-то будет полезной.  
- Блокированные броски были вашим ключевым моментом?  
- Это правильная игра на линии броска. Естественно, шайба летит в игрока. В 
современном хоккее так, что кто на себя не ловит, частенько не выигрывает. 
Назову финал Кубка Гагарина, когда играл "Авангард" с ЦСКА. Своей 
самоотдачей "Авангард" взял кубок. Я приверженец такой игры. Когда не даешь 
забить гол, то это ломает соперника психологически.  
- Многие тренеры приезжая в Уфу хвалят "Салават", но вам он не страшен?  
- В лиге достаточно сильных команд сейчас. "Салават" одна из них. 
Сбалансированная команда, в обороне умеют играть парни, много опытных 
ребят. Вон Бирюков 1000-й матч провел, и Кулемин есть, - приводит слова 
Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291020 

К заголовкам сообщений 
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https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksey-potapov-lidery-ska-obreli-neobkhodimuyu-khimiyu
https://sport.business-gazeta.ru/article/291020


 

 

Болельщики "Спартака" встретились с Ковальчуком и другими игроками 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024) 
Болельщики "Спартака" встретились с хоккеистами клуба перед игрой с "Ак 
Барсом". На встрече присутствовал главный тренер "красно-белых" Алексей 
Жамнов, форвард Илья Ковальчук и другие хоккеисты. 
Ранее фанаты "Спартака" выступили с заявлением об игре Ковальчука. В 
обращении болельщики отметили, что не видят пользы в переходе форварда. 
"Конец года был смазанный. Начало тоже не особо, хреново пошло, очень много 
поражений. Но вы очень круто начали этот год. Это, наверное, самое лучшее 
начало сезона за последние 15 лет. Вы капитальные красавцы. 
Понятное дело, что очень много сейчас травм, игры через день идут. Это все 
херня, парни. СМИ накидывают на вентилятор. Не подумайте, что мы что-то 
против вас имеем, мы всегда за вас, всегда за ромб.  
Парни, выходим сегодня, выигрываем, слушаем задание тренера, рвем всех! 
Чтобы вышли в плей-офф, отыграли на полную, взяли сегодня важные очки. Мы 
в вас верим", - приводит слова болельщика фанатское объединение "Спартака" 
"Ультра". 

https://allhockey.ru/news/show/504428-
Bolel_schiki_Spartaka_vstretilis_s_Koval_chukom_i_drugimi_igrokami 

К заголовкам сообщений 

"Когда мы едины, мы непобедимы". Ковальчук пообещал болельщикам 
"Спартака" исправить результаты команды (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
21 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук поблагодарил болельщиков за 
поддержку и пообещал, что команда исправится за последние результаты как 
можно скорее. 
"Спартак" в воскресенье проиграл "Ак Барсу" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ в 
серии буллитов (3:4 Б). "Спартак" потерпел седьмое поражение в восьми матчах 
в 2024 году и упустил возможность досрочно оформить выход в плей‑офф. 
 - Хочу сказать огромное спасибо нашим болельщикам за сегодняшний 
перфоманс, поддержку. Для нас это важно. Очень важно слышать, что вы 
неравнодушны, что вы с командой в любой момент. Поэтому мы со своей 
стороны обещаем, что сделаем все возможное, чтобы начать радовать наших 
любимых болельщиков как можно скорее. Когда мы едины, мы непобедимы, - 
приводит слова Ковальчука пресс‑служба "красно‑белых". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007485_Kogda_my_jediny_my_nepobedi
my_Kovalchuk_poobeshhal_bolelshhikam_Spartaka_ispravit_rezultaty_komandy 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" проиграл все серии буллитов в нынешнем сезоне, реализовав 
лишь 1 попытку из 28 (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Московский "Спартак" потерпел очередное поражение в серии штрафных 
бросков в нынешнем сезоне КХЛ. На этот раз команда Алексея Жамнова на 
выезде уступила казанскому "Ак Барсу" (3:4 Б). 
Всего в нынешнем сезоне красно-белые четыре раза доводили матч до серии 
буллитов и проиграли их все. Во встрече с "Ладой" (3:4 Б) они не забили ни одну 

https://allhockey.ru/news/show/504428-Bolel_schiki_Spartaka_vstretilis_s_Koval_chukom_i_drugimi_igrokami
https://allhockey.ru/news/show/504428-Bolel_schiki_Spartaka_vstretilis_s_Koval_chukom_i_drugimi_igrokami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007485_Kogda_my_jediny_my_nepobedimy_Kovalchuk_poobeshhal_bolelshhikam_Spartaka_ispravit_rezultaty_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007485_Kogda_my_jediny_my_nepobedimy_Kovalchuk_poobeshhal_bolelshhikam_Spartaka_ispravit_rezultaty_komandy
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из четырех попыток, с "Салаватом Юлаевым" (2:3 Б) - ни одну из пяти, с 
"Торпедо" (1:2 Б) - ни одну из шести, а с "Ак Барсом" реализовали 1 попытку из 
13. Таким образом, в общей сложности "Спартак" реализовал 1 одну попытку из 
28. 
Напомним, "Спартак", набрав 70 очков в 55 матчах, занимает четвертое место в 
турнирной таблице Западной конференции КХЛ, отставая от лидирующего 
"Локомотива" (76) на шесть очков и проведя на две игры больше.  

https://www.championat.com/hockey/news-5403946-spartak-proigral-vse-serii-
bullitov-v-tekuschem-sezone-realizovav-lish-odnu-popytku-iz-28.html 

К заголовкам сообщений 

"Не наш конек". Жамнов - об очередном поражении "Спартака" в серии 
штрафных бросков (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов высказался об 
очередном поражении красно-белых по итогам серии штрафных бросков в 
нынешнем регулярном чемпионате КХЛ. На этот раз красно-белые уступили "Ак 
Барсу" (3:4 Б). 
"Хорошая игра, думаю, она понравилась болельщикам. Но буллиты - не наш 
конек. Как прервать череду неудач в буллитах? Не знаю. Ребята должны 
серьезнее относиться к этим нюансам. Как по мне, лучше не доводить игры до 
буллитов. С чем связана моя улыбка в серии штрафных бросков? Уже было 
гадание на кофейной гуще - кто следующий. 
Не думали ли о том, чтобы снять вратаря в овертайме? На данный момент у нас 
не все игроки в обойме, учитывали это. Есть ребята, которые провели много 
времени на льду, "поднаелись". В этой ситуации желательно выпускать игроков 
с холодной головой. 
Чередуем победы с поражениями? У нас много факторов: не самый 
оптимальный состав, пытаемся найти сочетания. Есть ребята, которые 
присоединились к нам из ВХЛ, но здесь хоккей немного другого уровня. Им нужно 
время на адаптацию. Ребята стараются действовать с топовыми командами на 
уровне. Нам сейчас нужно посмотреть на наш ближайший резерв". 

https://www.championat.com/hockey/news-5404042-ne-nash-konyok-zhamnov-ob-
ocherednom-porazhenii-spartaka-v-serii-shtrafnyh-broskov.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, почему Ковальчук больше всех хоккеистов "Спартака" 
исполнил буллитов в игре с "Ак Барсом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 
января 2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал о серии буллитов в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом". 
Встреча состоялась в воскресенье в Казани. Победу в послематчевой серии 
штрафных бросков одержали хозяева - 4:3. Нападающий москвичей Илья 
Ковальчук исполнил три буллита, но не реализовал ни один. 
 - Илья Ковальчук больше всех в команде использовал попыток в серии бросков. 
Это его инициатива или решение тренерского штаба?  
 - И наша, и его. Игрок с большим опытом, было видно, что он огорчился, 
переживал. В дальнейшем, если будут буллиты, постараемся переломить эту 
тенденцию с поражениями. 
 - Вы тренируете буллиты?  
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 - Нет. У нас есть иные вещи, над которыми нужно работать. Можно дать один 
раз в неделю, но нам не до буллитов. Игроки отрабатывают индивидуально 
после тренировок. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007473_Zhamnov_rasskazal_pochemu_
Kovalchuk_bolshe_vseh_khokkeistov_Spartaka_ispolnil_bullitov_v_igre_s_Ak_Barso
m 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов назвал буллитную серию со "Спартаком" самой долгой на 
своей памяти (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ со "Спартаком" (4:3Б). 
 - Доволен тем, как ребята сыграли, старались сегодня. Сейчас все 
налаживается постепенно у нас, и это радует, ребята отработали как нужно. В 
принципе уже близко к тому, что я хочу видеть. В прошлом матче была более 
агрессивная и активная игра была, сегодня немного по-другому, но тем не менее 
здорово.  
На буллитах у нас те, кто должны были забить - не забили. Мы видим и знаем, 
что игроки делают на тренировках, они иногда балуются у нас, защитники тоже 
бьют. Вот Миллер всегда забивает, в игре два раза бил - не забил, но уже близко 
было. Саша Радулов не мог у нас бросать. Шипачев не бил никогда, но в этот раз 
завершил игру, молодец. Откровенно говоря, специально мы не тренируем 
буллиты, не занимаемся ими. Они сами у нас остаются, ковыряются. А мы 
смотрим примерно, кто может хорошо бить. Так долго не было на моей памяти, 
13 раз бросали... Публика, конечно, порадовалась, было интересно наверное, а 
мы с волнением смотрели, - сказал Билялетдинов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyaletdinov-nazval-bullitnuyu-seriyu-
so-spartakom-samoy-dolgoy-na-svoey-pamyati-2170587/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Ак Барса" Шипачев рассказал о долгой серии буллитов в матче 
со "Спартаком" (ТАСС, Москва, 21 января 2024) 
Серия буллитов матча Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
"Ак Барсом" и "Спартаком" была настолько продолжительной, что в казанской 
команде почти не осталось игроков, кто бы в ней не поучаствовал. Об этом 
журналистам рассказал нападающий хозяев Вадим Шипачев.  
"Ак Барс" выиграл в серии буллитов у "Спартака" со счетом 4:3. Шипачев в ходе 
основного времени матча отдал голевую передачу, а также забил в серии 
победный буллит. В серии буллитов было совершено 26 бросков.  
"Там уже Тимур [Билялов] кричал на лавку - помогите, спасите. Уже все пробили, 
только Юрий Иванович Бабенко (ассистент главного тренера "Ак Барса" - прим. 
ТАСС) остался, кто не бил. Пришлось уже мне выходить, - сказал Шипачев. - Мне 
кажется, матч должен был понравиться болельщикам, кроме нашей первой 
смены, когда сразу получили гол. А так здорово играли, выстояли в меньшинстве 
четыре на три. Здорово все ребята сыграли, Тимур, конечно, отдельно молодец".  
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов получил травму в первом периоде 
встречи и на площадку больше не выходил. В звене с Шипачевым и Дмитрием 
Кагарлицким его заменил Семен Терехов. "Это его первые игры после травмы, 
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он старался. Были какие-то полумоменты, но ему еще тяжеловато, так он нам 
помогал. Александру желаю выздоровления, там пока непонятно, что с ним", - 
отметил Шипачев.  

https://tass.ru/sport/19780205 

К заголовкам сообщений 

Число болельщиков "Спартака" вдвое превышает фан-базу "Ак Барса" на 
сегодняшнем матче в Казани (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 
21 января 2024) 
Число болельщиков ХК "Спартак" в два раза превышает фан-базу "Ак Барса" на 
сегодняшнем матче в Казани. Об этом сообщает корреспондент "Реального 
времени".  

https://realnoevremya.ru/news/300966-chislo-bolelschikov-spartaka-vdvoe-
prevyshaet-fan-bazu-ak-barsa-na-matche 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук втягивается в игру. Он позволил "Спартаку" увезти один балл 
из Казани (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024) 
Иногда Илья действительно может быть полезным. 
"Спартак" отыгрался на 59-й минуте, но уступил "Ак Барсу" по буллитам 
Ковальчук обратился к фанатам "Спартака" после поражения от "Ак Барса" 
Подписание полноценного контракта игрока с Ильей Ковальчуком продолжает 
мне видеться ошибочным действием со стороны руководства "Спартака". Тем не 
менее, в одном из предыдущих материалов я уже говорил, что считать Илью 
причиной всех бед красно-белых - маразм. А иногда его действия приносят 
"Спартаку" очки. 
Обвинять Ковальчука в бедах "Спартака" - маразм. Всему виной травмы лидеров 
В воскресенье красно-белые сыграли в Казани с местным "Ак Барсом". При счете 
2:3 на предпоследней минуте Ковальчук своим броском практически от синей 
линии сумел перевести игру в овертайм. Что ни говори, но бросок все еще при 
нем. 
Собственно, во многом из-за броска Ковальчука и используют постоянно в 
большинстве. Спецбригады разнятся, но суть остается примерно той же. И 
однажды он сумел отличиться в неравных составах. Было это в матче со СКА, в 
котором спартаковцы уступили со счетом 2:5.  
Поделюсь своими наблюдениями от последних игр Ковальчука. Илья по-
прежнему проигрывает в скорости более молодым соперникам и партнерам по 
команде. Думаю, что эта тенденция останется неизменной. Все-таки, человек не 
играл два с половиной года. Вкупе с возрастом это дает о себе знать. Поэтому 
Илья старается больше действовать за счет выбора позиции. Собственно, 
примерно все его голы как раз и происходят из-за того, что 71-й номер красно-
белых, благодаря своему огромному опыту, прекрасно знает, где и в какой 
момент ему нужно располагаться на площадке.  
Из всего этого выходит, что говорить о том, что Ковальчук бесполезен для 
нынешнего "Спартака" на все сто процентов, неправильно. Для своего солидного 
возраста он находится в достаточно хорошей физической форме. Фирменный 
щелчок, которым Илья славился на протяжении всей своей карьеры, по-
прежнему работает. И иногда, как в Казани и Нижнем Новгороде, с его помощью 
реально можно добыть очки. Сможет ли Ковальчук стать эдаким спартаковским 
джокером? При наиболее благоприятном варианте развития событий - почему 
бы и нет? Травмированные лидеры в скором времени должны вернуться в строй, 

https://tass.ru/sport/19780205
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и у Алексея Жамнова будет определенное время на то, чтобы вновь наиграть 
ранее существовавшие сочетания, а также придумать игровую роль в старом 
новом составе для Ковальчука. При этом, повторюсь, Илья все равно не будет 
усилением для красно-белых ни при каком раскладе. Максимум, что он может 
предложить сейчас - это действительно классный слэп-шот и огромный опыт, в 
том числе и опыт кубковых баталий. Поможет ли он спартаковцам? На этот 
вопрос сейчас ответить невозможно. В прекрасном "Спартаке" будущего это 
именно так и должно сработать. Но без налаживания игры в течение февраля 
весь этот опыт будет в качестве припарки для мертвого. 

https://allhockey.ru/article/show/504455-
Koval_chuk_vtyagivaetsya_v_igru_On_pozvolil_Spartaku_uvezti_odin_ball_iz_Kaza
ni 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук спас "Спартак" в Казани, но провалил буллиты. "Ак Барс" 
победил даже без Радулова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 
января 2024) 
Центральный матч дня завершился в затяжной серии послематчевых бросков - 
было использовано 26 попыток! 
Матчи "Ак Барса" в нынешнем сезоне редко вызывают эстетическое 
удовольствие. Часто казанцы играли откровенно скучно и уныло, хотя подбор 
исполнителей в атаке располагал к противоположному стилю. Отсюда и 
вырастали такие болезненные поражения, как от разобранного "Сочи", который 
прервал серию из 15 проигрышей подряд, как раз когда на побережье Черного 
моря высадился страдающий "Ак Барс". Сложно напрямую связать эти события, 
но сложилось впечатление, что именно поражение от южан перезагрузило 
команду Зинэтулы Билялетдинова. Казанцы выдали классный матч с "Ладой" - и 
по результату (5:1), и по содержанию, а против "Спартака" продлили успешную 
серию.  
Хотя игра с москвичами складывалась гораздо тяжелее. Еще в первом периоде 
хозяева потеряли Александра Радулова. Капитан "Ак Барса" сам налетел на 
Егора Чезганова и отправился в раздевалку. На пресс-конференции 
Билялетдинов никак не прокомментировал состояние нападающего. "Пока не 
могу ничего сказать", - сухо ответил на вопрос журналиста наставник хозяев. Уже 
с первого периода стало понятно, что в Казани сегодня будет жарко. С голами 
команды затягивать не стали. Максим Цыплаков отличился уже на 37-й секунде, 
а к середине отрезка оформил дубль. Особенно эффектным получился второй 
гол форварда красно-белых, когда он издевательски разобрался с Тимуром 
Биляловым в меньшинстве.  
"Ак Барс" ответил на подвиги Цыплакова еще до первого перерыва. Сначала счет 
сравнял Дмитрий Кагарлицкий, а в концовке периода забил Артем Лукоянов. 
Следующего гола пришлось ждать до 44-й минуты. Илья Сафонов набирает очки 
в этом сезоне нечасто, но именно 22-летний форвард впервые вывел казанцев 
вперед. У "Спартака" продолжается тяжелый отрезок, пока травмированы 
ведущие центральные нападающие. Система Алексея Жамнова во многом дала 
сбой именно из-за кадровых потерь. Пришлось тасовать сочетания и искать 
замену (понятное дело, что неравноценную) травмированным Морозову, 
Мальцеву и Локтионову.  
Спасти "Спартак" от поражения в основное время удалось ветерану Илье 
Ковальчуку. Шайба 71-го номера мысленно вернула в 2008 год, когда 
нападающий в похожем стиле забил в финале с канадцами. Вот только сегодня 
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голливудская история красно-белых закончилась на грустной ноте. Команды 
доигрались до серии буллитов и дали шанс вратарям - Билялову и Карееву - 
проявить все свое мастерство. Победитель определился только на 26-й попытке, 
когда распустил зрителей по домам Вадим Шипачев. Забавно было слышать на 
пресс-конференции от Билялетдинова, что автор победного гола никогда не бил 
буллиты. Странно это, конечно, когда речь об игроке с волшебными руками и 
втором бомбардире в истории КХЛ.  
"Спартак", несмотря на поражение, постепенно выбирается из кризиса. Нелепо 
звучат версии критиков, связывающих череду неудач с возвращением в клуб 
Ковальчука. Проигрывает команда точно не из-за Ильи. Сегодня в Казани 
нападающий показал, что полезен даже в 40 лет и не забыл, как спасать матчи в 
концовках. Для полного удовлетворения оставалось реализовать буллит, но 
Ковальчук смазал три попытки, в том числе последнюю для "Спартака", после 
которой Шипачев хитро отправил шайбу в "домик" Карееву.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-spartak-gol-i-tri-
nezabroshennyh-bullita-kovalchuka-obzor-matcha-khl-21-yanvarya-2024-2170626/ 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" тонет все глубже. Подвиг Ковальчука не спас команду от 
очередного конфуза (Советский спорт, Москва, 21 января 2024) 
Красно-белые отсчитывают новую серию поражений.  
"Ак Барс" и "Спартак" подходили к первому очному противостоянию в текущем 
сезоне с целым ворохом проблем. Казанцы продолжают кувыркаться по 
турнирной таблице Востока, чередуя победы с поражениями. На момент 
стартового вбрасывания подопечные Зинэтулы Билялетдинова плелись на 
унылой седьмой позиции. Из кубковой восьмерки они вряд ли вывалятся, но и за 
четверку сильнейших побороться будет тяжело.  
Что касается "Спартака", то всевозможные статистики продолжают вести учет 
количествам поражений красно-белых. До встречи в Казани красно-белые в 
последних восьми матчах капитулировали семь раз, обыграв лишь 
обескровленный и лишенный всяких надежд на плей-офф "Витязь". Причем с 
трудом - 2:1. Честно говоря, даже учитывая состояние "Ак Барса", шансов у 
москвичей было немного.  
Встреча, впрочем, получилась боевой. Гости даже дважды выходили вперед 
стараниями своего воспитанника Максима Цыплакова, но оба раза упускали 
преимущество, а затем и вовсе оказались в роли догоняющих. В составе не 
оказалось и Павла Порядина, и первая тройка приняла совсем уж необычный 
вид: Голдобин - Бурмистров - Цыплаков. Несмотря на две шайбы последнего, 
сыгранности партнерам явно не хватало, а обе шайбы стали скорее продуктом 
индивидуального мастерства Максима. Первую он забросил, когда секундомер 
не отсчитал еще минуты с начала встречи, а вторую отправил в ворота хозяев в 
меньшинстве.  
Проигрывая 2:3, "Спартак" все же умудрился затащить матч в овертайм 
благодаря голу Ковальчука в конце третьего периода после замены вратаря на 
шестого полевого игрока, однако от поражения команду это не спасло.  
Что-то непонятное происходит и с голкиперами "Спартака". Сколько ни 
ошибаются Дмитрий Николаев и Андрей Кареев, но Патрик Рыбар упорно не 
играет. Конечно, россияне "привозят" себе голы не в каждом матче, но у 
защитников в них определенной уверенности уже нет. Другая беда, которую 
лишний раз продемонстрировала отчетная встреча - команда не умеет 
исполнять буллиты.  
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До сих пор неясно до конца, что же все-таки сломалось в спартаковском 
механизме. Пока красно-белые в четверке Запада, но их преимущество 
небольшое и может быстро растаять. Вообще, можно позавидовать спокойствию 
и хладнокровию Алексея Жамнова, который каждый раз едва ли не с улыбкой не 
устает повторять, что ситуация под контролем и ничего страшного не 
происходит.  
Конечно, накладывает свой отпечаток и календарь, который аккурат после 
Нового года поставил "Спартаку" по очереди матчи с сильными командами. Но 
дальше лучше не станет. Впереди снова и "Динамо" (дважды), и "Торпедо", и 
"Локомотив", "Авангард", "Ак Барс" и так далее. Очень хочется верить, что 
Алексей Юрьевич действительно подберет ключ к этой загадке и концовку 
регулярки красно-белые проведут достойно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/spartak-tonet-vsyo-glubzhe-podvig-
kovalchuka-ne-spas-komandu-ot-ocherednogo-konfuza 

К заголовкам сообщений 

"В Минске болеют эмоционально. А в Питере просто сидят и смотрят" 
(Известия (iz.ru), Москва, 22 января 2024) 
Хоккеист Александр Волков - о белорусских фанатах, борьбе "Динамо" за место 
в плей-офф КХЛ и результативности Кучерова 
В Западной конференции КХЛ почти определился весь состав участников плей-
офф. Последнюю восьмую путевку туда с высокой вероятностью получит 
минское "Динамо", которое опережает своего ближайшего конкурента - 
подмосковный "Витязь" - на 10 очков, сыграв при этом на один матч меньше. 
Белорусский клуб проводит свой первый сезон под руководством главного 
тренера Дмитрия Квартальнова. Одним из лучших снайперов и бомбардиров 
минчан является нападающий Александр Волков, перешедший перед нынешним 
чемпионатом из петербургского СКА. 26-летний форвард набрал по системе 
"гол+пас" 28 (13+15) очков. 
Еще несколько лет назад он играл в НХЛ - провел три с лишним сезона в системе 
"Тампа-Бэй Лайтнинг". В 2020 году выиграл Кубок Стэнли, выйдя на лед в 
решающем матче финала. Но, в отличие от нападающего Никиты Кучерова, 
вратаря Андрея Василевского и защитника Михаила Сергачева, так и не 
закрепился в команде из Флориды на постоянной основе. 
В интервью "Известиям" Александр Волков прокомментировал результаты 
минского "Динамо", рассказал о работе с Квартальновым, объяснил, почему в 
Минске болельщики лучше поддерживают команду, чем в Питере, а также 
прокомментировал нынешние трудности "Тампы" и результативность Кучерова. 
 - С чем связываете то, что минское "Динамо" очень нестабильно в нынешнем 
сезоне, чередует яркие победы с тусклыми поражениями?  
 - Молодая команда у нас, неопытная. Много детских ошибок. Стабильности не 
хватает некоторым ребятам. От этого и такой результат. 
 - Есть разница, с какого места выходить в плей-офф, с кем играть в первом 
раунде?  
 - Нет, конечно. Чемпионат сейчас ровный - любой может обыграть любого. 
Единственное преимущество - это домашняя площадка, которая будет в 
решающих матчах серий у команд, вышедших с более высоких мест. 
 - То есть без разницы, на кого попадать в первом раунде - на "Локомотив", 
московское "Динамо" или СКА?  
 - Да, поживем - увидим. Какой плей-офф, какой первый раунд? У нашей команды 
еще 16 матчей в регулярке. 
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 - Отрыв от ближайшего преследователя - "Витязя" - уже 10 очков, и сыграли вы 
на матч меньше.  
 - Разве это отрыв? Вы же сами говорите, что мы нестабильны. В том же январе 
то обыгрываем в гостях "Торпедо" (5:2) без шансов для соперника, то 
проигрываем дома "Куньлуню" (2:5) тоже без шансов. Как тут можно говорить о 
плей-офф, пока не обеспечил туда выход? 
 - Все-таки и конкуренты ваши нестабильны, как тот же "Витязь".  
 - Сейчас сезон такой, что каждый может обыграть каждого. Ни у кого нет 
стабильности. Смотрите на "Спартак", который много проигрывает в январе, хотя 
месяц назад еще шел в лидерах. "Торпедо" начало проигрывать, хотя еще 
недавно отлично шло. Качели. И сейчас у всех эти качели. Сезон непростой, 
команды подвыровнялись. 
 - То есть мыслей о плей-офф еще нет?  
 - Мы ни о чем таком не думаем. У нас команда выходит на каждую игру с 
настроем побеждать. Конечно, есть задача попасть в плей-офф. И надо ее 
выполнить. Пока что она не выполнена. Да, есть хороший отрыв от конкурентов, 
но им и нам осталось сыграть еще по 15-16 игр в регулярном чемпионате - это 
очень большой отрезок. Сейчас мы в зоне плей-офф, но календарь впереди 
непростой, выезды к СКА, ЦСКА и "Локомотиву". Так что не думаем сейчас о 
попадании в плей-офф - просто настраиваемся на каждую отдельную игру. А 
через месяц посмотрим, кто где будет. 
 - Более напряженный сезон, чем два ваших предыдущих в КХЛ?  
 - Более интересный, да. Нет уже явных лидеров, как год назад был СКА, когда я 
за него играл и мы с хорошим отрывом выиграли регулярный чемпионат. Нет 
откровенных аутсайдеров, как раньше. 
 - От работы с Дмитрием Квартальновым в этом сезоне уже получили какой-то 
новый опыт по сравнению с временами в НХЛ и СКА?  
 - По итогам уже проведенных месяцев в Минске могу сказать, что Дмитрий 
Вячеславович ставит там очень быстрый хоккей, похожий на 
североамериканский. Все на скорости. 
 - Вы ведь играли в "Тампе", где главный тренер Джон Купер ставит более 
комбинационный стиль игры, не очень похожий на традиционный 
североамериканский.  
 - Я считаю, что сейчас все играют примерно одинаково. В той же КХЛ есть 
примерно два-три клуба, играющих по-другому, а остальные показывают один и 
тот же хоккей. 
 - Что за два-три клуба?  
 - Что вы меня провоцируете говорить про другие клубы? Не буду я говорить про 
другие клубы. Я за "Динамо" (Минск) сейчас играю. 
 - Как вам живется в Минске после Санкт-Петербурга и США?  
 - Все отлично. Отличный город, отличная организация в клубе, отличный 
тренерский штаб. Все очень нравится. 
 - Атмосфера на трибунах вам как?  
 - Отличная. 
 - Примерно как в Питере?  
 - Даже лучше, чем в Питере. 
 - А в каком плане?  
 - Во-первых, болельщиков больше. Вместимость арены в Минске больше, чем 
той, на которой я за СКА играл ("Минск Арена" вмещает 15 тыс. зрителей, 
питерский Ледовый дворец - 12,3 тыс. - "Известия"). Соответственно, и более 
шумно. В целом просто атмосфера другая. Все подскакивают с мест в Минске, 



 

 

активно болеют, эмоционально. В Питере немножко по-другому. Там люди 
просто сидят и смотрят. 
 - Как в театре?  
 - Да, что-то похожее. А в Минске люди именно болеют хоккей. Все-таки это 
единственный клуб в Белоруссии, играющий в КХЛ. Со всей страны люди 
приезжают - это немножко другое, когда тебя поддерживают и в городе, и во всей 
стране. В этом, считаю, есть разница. 
 - Удивлены тому, как тяжело "Тампе" дается нынешний сезон в НХЛ, что она 
вполне может не попасть в плей-офф?  
 - Честно говоря, сейчас не очень сильно наблюдаю за ними. Отдельно смотрю 
голы, но полностью за матчами и статистикой не слежу. В любом случае, 
трудностям не удивлен. Это нормально для НХЛ, когда команда несколько лет 
доминирует, а потом переживает определенный спад. Сколько лет подряд 
"Тампа" играла в финале? Три сезона подряд, два из них выиграла. 
Неудивительно, что теперь с ней некоторые проблемы. 
 - Потому многие и удивлены, что привыкли к непобедимости "Тампы".  
 - Там костяк состоит из людей, которые с травмами играют каждый год. Это 
очень нелегко. И раньше Никита Кучеров, Стивен Стэмкос, Брэйден Пойнт, 
Виктор Хедман, Сергач постоянно играли с травмами. И сколько финалов и 
Кубков Стэнли сделали для "Тампы"? Три финала и два Кубка. До этого еще 
некоторые из них выходили в финал (в 2015 году - "Известия"). Эти нагрузки и 
травмы очень сказываются. Плюс потолок зарплат. Но сейчас потихоньку 
выкарабкаются из своих проблем. Молодые ребята приедут и помогут. 
 - Еще поддерживаете общение с Кучеровым, Василевским, Сергачевым и 
другими игроками "Тампы"?  
 - Не совсем. Не часто, но иногда переписываемся. 
 - Как объясните феноменальную статистику Кучерова, который в этом сезоне по 
системе "гол+пас" уже набрал 75 (28+47) очков и уступает в списке бомбардиром 
и ассистентов только Нэтану Маккиннону?  
 - Да как это объяснить? Он и раньше таким был. Был лучшим и остается им. 
Просто бывают разные обстоятельства. Человек играл три сезона подряд в 
финал Кубка Стэнли, еще прошел через травмы. При таких нагрузках 
невозможно каждый год показывать подобные результаты. Поэтому в прошлом 
сезоне "Тампа" вылетела в первом раунде. Вот Никита провел после этого лето, 
отдохнул, перезагрузился. И снова выдает сильный сезон. Подобный отдых 
влияет. Невозможно без него несколько лет подряд быть лучшим. Это тело, 
физика - очень тяжело поддерживать на высоком уровне. Тем более, возраст. 
Отдыхать надо. Вот отдохнул Кучеров немножко - и снова среди лучших. 
 - Долго еще протянет на таком уровне?  
 - Да у него такие умения, что вполне. Я считаю, что он такого плана игрок, что 
еще долго будет в НХЛ такие результаты показывать.  

https://iz.ru/1637668/aleksei-fomin/v-minske-boleiut-emotcionalno-v-pitere-prosto-
sidiat-i-smotriat 

К заголовкам сообщений 

Разин о голевой передаче вратаря Набокова: он мечтает об НХЛ, а там это 
нормальное явление (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
результативную передачу 20-летнего российского вратаря Ильи Набокова на 
нападающего Даниила Вовченко в матче регулярного чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" (3:2). 

https://iz.ru/1637668/aleksei-fomin/v-minske-boleiut-emotcionalno-v-pitere-prosto-sidiat-i-smotriat
https://iz.ru/1637668/aleksei-fomin/v-minske-boleiut-emotcionalno-v-pitere-prosto-sidiat-i-smotriat


 

 

"Я думаю, что он мечтает об НХЛ, а там это нормальное явление. Скауты должны 
посмотреть этот эпизод в полной красе", - приводит слова Разина пресс-служба 
"Металлурга" на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5404090-razin-o-golevoj-peredache-
vratarya-nabokova-on-mechtaet-ob-nhl-a-tam-eto-normalnoe-yavlenie.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сергей Иченский возглавил "СКА-Карелию" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 21 января 2024) 
В тренерском штабе "СКА-Карелии" произошли изменения.  
Исполняющим обязанности главного тренера команды из Кондопоги назначен 
Сергей Иченский. Он сменил Владислава Хромых, который занимал должность 
с декабря 2023 года.  
Сергей Иченский родился в Павлодаре (Казахстан). Выступал на позиции 
нападающего за "Автомобилист" (Караганда), "Трактор", "Мечел", череповецкие 
"Металлург", "Северсталь" и "Металлург" (Новокузнецк). В качестве тренера 
возглавлял "Казахмыс" и юниорский "Сокол" (Новочебоксарск). С сезона 
2022/2023 входил в тренерский штаб "СКА-Карелии".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049907/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Красноярских Рысей" Михаил Мельников оштрафован 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Красноярские 
Рыси" - "Локо-76", состоявшегося 20 января 2024 года.  
Время - 34:06  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Красноярские Рыси" 
Михаила Мельникова по п.1.14.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(удар головой), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1049924/ 

К заголовкам сообщений 

"Мамонты Югры" - первый участник плей-офф сезона 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 января 2024) 
Югорчане обыграли "Сибирских Снайперов" в Новосибирске.  
Стал известен первый участник розыгрыша Кубка Харламова сезона 2023/2024. 
Им стал двукратный бронзовый призер МХЛ "Мамонты Югры".  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ команда Дмитрия Бурлуцкого 
обыграла "Сибирских Снайперов" со счетом 3:2 ОТ и набрала 66 очков.  
"Мамонты Югры" становились обладателями бронзовых наград МХЛ в сезонах 
2012/2013 и 2018/2019. В чемпионате 2022/2023 они уступили в четвертьфинале 
будущему чемпиону "Чайке" (1-3).  
В "Золотом" дивизионе Восточной конференции осталось четыре прямые 
путевки в плей-офф. Помимо "Мамонтов Югры" в первой пятерке находятся 
"Омские Ястребы", "Белые Медведи", "Чайка" и "Ирбис".  

https://www.championat.com/hockey/news-5404090-razin-o-golevoj-peredache-vratarya-nabokova-on-mechtaet-ob-nhl-a-tam-eto-normalnoe-yavlenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5404090-razin-o-golevoj-peredache-vratarya-nabokova-on-mechtaet-ob-nhl-a-tam-eto-normalnoe-yavlenie.html
https://mhl.khl.ru/news/20084/1049907/
https://mhl.khl.ru/news/20090/1049924/


 

 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049906/ 

К заголовкам сообщений 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 11-м матче 
подряд в МХЛ. У форварда 5 баллов и "плюс 4" в игре с "Тайфуном" 
(Sports.ru, Москва, 21 января 2024) 
Один из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов набрал пять очков в матче МХЛ.  
18-летний нападающий СКА-1946 забросил шайбу и сделал четыре голевые 
передачи в игре против "Тайфуна" (8:0) в Olimpbet Молодежной хоккейной лиге. 
Также хоккеист заработал показатель полезности "плюс 4", нанес шесть бросков 
по воротам и провел на льду 15 минут и 10 секунд. 
Форвард продлил результативную серию до одиннадцати игр в МХЛ, 
отметившись на этом промежутке 26 (9+17) баллами. 
В общей сложности на данный момент Иван Демидов набрал 39 (15+24) баллов 
при полезности" плюс 32" в 22 играх чемпионата МХЛ. 
Хоккеист является одним из фаворитом драфта НХЛ-2024.  

https://www.sports.ru/hockey/1115787249-demidov-nabral-ochki-v-11-m-matche-
podryad-v-mxl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Лучшие российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Шестеркин, Хабибулин, Тарасенко, Ковалев 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
Топовые голкиперы и легенды "Питтсбурга", "Рейнджерс", "Дэвилз" и "Бостона" - 
в третьей части авторского рейтинга "Чемпионата". 
Спор о том, кто лучше, - классическая тема для спорта. Рейтинги, топы, 
обсуждения - без всего этого тяжело представить современную журналистику и 
хоккей. Североамериканские коллеги регулярно радуют болельщиков, создавая 
списки на разные темы и разной степени "вечности". 
Мы подумали и решили - а почему бы не создать собственный рейтинг? Списки 
наших коллег всегда интересны, однако не менее увлекательно изучить, как 
относятся к тем или иным игрокам по другую сторону океана. 
Так что хотим представить вам авторский топ-50 лучших российских хоккеистов 
в истории НХЛ. Он, скорее всего, окажется не менее спорным, чем 
североамериканский. Но в этом же и плюс рейтингов, верно? По-своему оценить 
влияние личностей нашей любимой сферы. Тем более автор планирует читать 
все ваши комментарии и, вероятно, ответить на вопросы отдельно - уже по 
итогам выхода всего рейтинга. 
Топ окажется крупным, поэтому будет разделен на пять материалов - по десятке 
лучших. Сегодня мы хотим представить вам места с 30-го по 21-е. 
30. Владимир Тарасенко 
Клубы: "Сент-Луис Блюз", "Нью-Йорк Рейнджерс", "Оттава Сенаторз" (с 2013-го) 
- 12-й сезон в НХЛ  
712 матчей, 602 (280+322) очка, "+70" - в регулярных чемпионатах  
97 матчей, 64 (44+20) очка, "-23" - в плей-офф  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049906/
https://www.sports.ru/hockey/1115787249-demidov-nabral-ochki-v-11-m-matche-podryad-v-mxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115787249-demidov-nabral-ochki-v-11-m-matche-podryad-v-mxl.html


 

 

Нападающий был задрафтован в 2010-м в первом раунде под общим 16-м 
номером "Сент-Луисом". Тремя годами позже 21-летний Тарасенко 
присоединился к "блюзменам". 
Дебют у Владимира удался. Он оформил дубль в ворота "Детройта" в первом же 
матче в НХЛ. Дебютный год ушел у россиянина на раскачку, но уже со 
следующего сезона форвард стал одним из лидеров "Блюз", коим оставался в 
течение почти 10 лет. В 2016-м ему и вовсе вручили нашивку альтернативного 
капитана! Однако свой лучший сезон Тарасенко провел уже в чемпионате-
2021/2022, когда набрал рекордные для себя 82 (34+48) очка в 75 матчах. 
Особняком для Владимира, как и для всего "Сент-Луиса", стоит кампания-
2018/2019. "Блюзмены" с последнего места в таблице за несколько месяцев 
выбрались в зону в плей-офф! В том регулярном чемпионате Тарасенко стал 
лучшим снайпером команды (33 гола), а также вторым бомбардиром (68) и 
третьим ассистентом (35). 
В розыгрыше Кубка Стэнли - 2019 россиянин забросил 11 шайб. Он своим дублем 
принес победу "Сент-Луису" в первом матче второго раунда с "Далласом", 
трижды забил в финале Западной конференции с "Сан-Хосе", включая победный 
гол в решающем, шестом матче серии. Еще три его шайбы пришлись на финал 
плей-офф с "Бостоном". Так Тарасенко помог безоговорочным аутсайдерам 
"Блюз" сначала выйти в плей-офф, а после и завоевать первый Кубок Стэнли в 
истории. Владимир стал вторым снайпером и четвертым бомбардиром "Сент-
Луиса" в том розыгрыше. 
Нападающий вписал себя в историю "блюзменов" не только благодаря трофею. 
Тарасенко стал живой легендой клуба, проведя в "Сент-Луисе" 10 лет. Россиянин 
- 11-й в истории "Блюз" по количеству матчей. Кроме того, он пятый снайпер и 
бомбардир за все время существования клуба - и лучший по голам и очкам среди 
европейцев. Владимир также седьмой ассистент "Сент-Луиса" (второй среди 
европейцев). 
Тарасенко - один из 17 россиян, добравшихся до отметки в 600+ очков. 
Нападающий занимает 17-е место в списке лучших бомбардиров среди 
российских хоккеистов в истории НХЛ, он пятый среди действующих игроков. По 
количеству матчей форвард 32-й (шестой среди активных игроков из России), по 
голам - 12-й (четвертый среди действующих), по передачам - 22-й (шестой среди 
действующих). 
29. Евгений Набоков 
Клубы: "Сан-Хосе Шаркс", "Нью-Йорк Айлендерс", "Тампа-Бэй Лайтнинг" (1999 - 
2009, 2011 - 2015, за исключением локаутного сезона-2004/2005) - 14 сезонов в 
НХЛ  
697 матчей, 353 победы, КН 2,44; 91,1% ОБ, 59 шат-аутов - в регулярных 
чемпионатах  
86 матчей, 42 победы, КН 2,43; 90,8% ОБ, семь шат-аутов - в плей-офф  
Голкипер был задрафтован "Сан-Хосе" в девятом раунде драфта-1994 под 
общим 219-м номером. Только через три сезона, в 22-летнем возрасте, Набоков 
переехал в Северную Америку. 
Однако дебютировал в НХЛ Евгений лишь через шесть лет после драфта. 1 
января 2000 года вратарь вышел на лед в ходе встречи с "Нэшвиллом", заменив 
Стивена Шилдса, и отразил все четыре броска. Спустя почти три недели, 19 
января, Набоков провел первый матч в старте - с "Колорадо". Примечательно, 
что противником голкипера был Патрик Руа. На табло даже высветилась 
статистика - количество побед обоих вратарей: 0 против 427. Но в той встрече 
Евгений отразил все 39 бросков, оформил первый шат-аут и помог сохранить 
ничейный итог - 0:0. 



 

 

Со следующего сезона-2000/2001 Набоков стал основным вратарем "Сан-Хосе". 
В ноябре и декабре россиянина признавали лучшим новичком в НХЛ. А по итогам 
той кампании вратарь "Шаркс", одержавший 32 победы в 66 матчах при КН 2,19 
и 91,5% ОБ, завоевал "Колдер Трофи" - приз лучшему новичку сезона. Тогда же 
был приглашен на Матч звезд. 
Суммарно Евгений провел в "Сан-Хосе" 10 лет, в девяти случаях команда 
выходила в плей-офф и в восьми преодолевала первый раунд. Россиянин 
установил с несколько десятков клубных рекордов: по количеству матчей за 
сезон (77), в регулярных чемпионатах (563) и в Кубке Стэнли за сезон (80); по 
количеству побед за сезон (46), в регулярных чемпионатах (293), в Кубке Стэнли 
за сезон (10) и в целом в плей-офф (40); по количеству "сухарей" за сезон (9), в 
регулярных чемпионатах (50), в Кубке Стэнли за сезон (3) и в целом в плей-офф 
(7). Кроме того, Набоков - лучший в истории "акул" среди вратарей, сыгравших 
не менее 130 матчей, по коэффициенту надежности (2,39), и второй по проценту 
отраженных бросков (91,2%). 
Нэбби также один из 14 вратарей в истории НХЛ, забивавших голы, и 
единственный, сделавший это в большинстве. Среди всех российских 
голкиперов только Евгений смог забросить шайбу. 
Набоков - лучший отечественный вратарь по КН (24-й среди всех вратарей)* и по 
количеству шат-аутов (21-й); второй по количеству матчей (32-й среди всех). Он 
долгое время удерживал рекорд по победам, пока в 2023 году Сергей Бобровский 
не побил оный (24-й). Евгений также третий в списке лучших российских 
вратарей-бомбардиров (1+15). 
Нэбби занимает первое место по количеству "сухарей" (делит с Андреем 
Василевским), четвертое по КН в плей-офф среди россиян, проведших больше 
30 встреч, второе по матчам и количеству сыгранных минут, четвертое по ОБ и 
второе по очкам (0+2). Легендарный вратарь! 
*среди всех, кто провел более одного матча  
28. Алексей Жамнов 
Клубы: "Виннипег Джетс", "Чикаго Блэкхоукс", "Филадельфия Флайерз", "Бостон 
Брюинз" (1992 - 2006, за исключением локаутного сезона-2004/2005) - 13 сезонов 
в НХЛ  
807 матчей, 719 (249+470) очков, "+10" - в регулярных чемпионатах  
35 матчей, 19 (6+13) очков, "-6" - в плей-офф  
Центральный нападающий был выбран "Виннипегом" в 1990-м под общим 77-м 
номером. К "Джетс" Жамнов присоединился двумя годами позже, в 1992-м. На 
тот момент ему был 21 год. 
Алексей с первого сезона начал показывать мощную игру и даже выступал в 
тройке с легендарными Теэму Селянне и Китом Ткачуком. Дебютный чемпионат 
и стал для Жамнова лучшим в карьере. Нападающий набрал 72 (25+47) очка в 
68 матчах, став третьим бомбардиром, а также четвертым голеадором и 
ассистентом "Виннипега". В сокращенном чемпионате-1994/1995 форвард 
установил личный снайперский рекорд, забросив 30 шайб в 48 встречах. Этот 
результат стал вторым в чемпионате - больше было только у Яромира Ягра. 
Всего же Алексей тогда набрал 65 очков и в гонке бомбардиров НХЛ занял 
третью строчку - после того же Ягра и Эрика Линдроса. 
Лучший период карьеры Жамнова связан с "Джетс". Россиянин в каждом из 
четырех сезонов набирал в среднем больше очка за матч. 1 апреля 1995-го он и 
вовсе установил уникальное достижение, которое позже покорилось только 
Сергею Федорову, став первым россиянином в истории НХЛ, забившим пять 
голов в одном матче. Форвард "Виннипега" сделал это во встрече с "Лос-
Анджелесом" (7:7). 



 

 

Но свое признание Жамнов получил уже в следующем клубе - в "Чикаго". В 
составе "Блэкхоукс" Алексей провел восемь сезонов, показывая стабильно 
хорошую статистику. И даже дорос до капитанской нашивки, став первым 
капитаном-европейцем в длинной истории "Чикаго"! 
Несмотря на многие личные успехи, карьеру нападающему подпортили травмы. 
Из-за одной из них - двойного перелома лодыжки - Жамнову пришлось повесить 
коньки на гвоздь. Тем не менее за время в НХЛ рыжеволосый талант сумел 
набрать 700+ очков - он один из 15 россиян, добравшихся до этой отметки. 
Алексей занимает 15-е место в списке лучших российских бомбардиров в 
истории лиги, 20-е - по количеству матчей, 13-е - по голам и передачам. 
27. Игорь Шестеркин 
Клубы: "Нью-Йорк Рейнджерс" (с 2019-го) - 5-й сезон в НХЛ  
184 матча, 117 побед, КН 2,44; 92,1% ОБ, 11 шат-аутов - в регулярных 
чемпионатах  
27 матчей, 13 побед, КН 2,45; 92,9% ОБ, без шат-аутов - в плей-офф  
"Рейнджерс" забрали вратаря в четвертом раунде под общим 118-м номером в 
2014 году. Шестеркин перебрался в Северную Америку только пятью годами 
позже. На тот момент ему было 23. 
Дебют Шести состоялся уже в 2020-м, когда ему стукнуло 24 года. В первом 
матче в НХЛ - с "Колорадо" - Игорь отразил 29 бросков и одержал дебютную 
победу в лиге (5:3). Двумя днями позже Шестеркин выиграл во второй встрече. 
Он стал шестым вратарем в истории "Рейнджерс", сумевшим победить в двух 
матчах подряд. В апреле 2021-го Шести оформил дебютный шат-аут в НХЛ в 
матче с "Нью-Джерси". 
Прорывным для Игоря стал сезон-2021/2022. В той кампании Шестеркин показал 
безумные числа (36 побед в 53 матчах: КН 2,07; 93,5%, шесть "сухарей"). 
Результат голкипера по проценту отраженных бросков стал девятым в истории 
(!) за сезон - и безусловно лучшим среди россиян. Вратарь тогда был едва ли не 
единственным светлым пятном в "Рейнджерс" и чуть ли не в одиночку тащил 
команду. 
В том же сезоне Игорь выиграл "Везину" - приз лучшему голкиперу сезона. 
Шестеркин - третий российский страж ворот, завоевавший этот трофей (после 
Сергея Бобровского и Андрея Василевского). Его даже номинировали на "Харт 
Трофи" - награду, вручаемую игроку, внесшему наибольший вклад в успехи 
своей команды в регулярке НХЛ. 
В октябре 2023-го Шести установил рекорд XXI века по скорости достижения 100 
побед. Ему понадобилось на это всего 159 матчей. Лишь семь голкиперов за всю 
историю НХЛ сумели сделать это быстрее. Игорь также один из шести 
российских вратарей, одержавших 100+ побед. 
Уже сейчас Шестеркин - один из лучших вратарей современности. Он наверняка 
продолжит свой прогресс и вклинится в спор о величайшем голкипере в истории 
хоккея. И, надо отметить, у него отличные шансы забраться на вершину. 
Шести занимает 10-е место среди российских стражей ворот по количеству 
матчей и восьмое по победам (пятое среди действующих россиян - по обоим 
показателям). Игорь делит первую строчку с Евгением Набоковым по КН* - он 
также лучший среди действующих вратарей из России. Хоккеист "Рейнджерс" 
делит первое место по проценту ОБ с Ильей Сорокиным*. По количеству шат-
аутов он 10-й (шестой среди действующих), 11-й по очкам (0+2). 
Несмотря на общие неудачи "Рейнджерс" в розыгрышах Кубка Стэнли, Шести 
делал все, что было в его силах, чтобы затащить не самую сильную команду как 
можно дальше (что делает в принципе в ходе всей карьеры в НХЛ). По матчам в 
плей-офф он седьмой среди российских вратарей, по победам - восьмой 



 

 

(четвертый среди действующих по обоим показателям). По КН голкипер пятый 
среди всех россиян* и третий среди активных российских вратарей; по ОБ Игорь 
удерживает рекорд**. Он также лучший российский голкипер-бомбардир в плей-
офф с тремя очками. 
Среди всех вратарей в истории НХЛ Шестеркин занимает четвертое место по ОБ 
(лучший среди активных голкиперов), 29-е по КН (второе среди активных). В этой 
статистике учитывались все, кто сыграл хотя бы 100 матчей в регулярках. 
В плей-офф у Шестеркина пятый результат среди всех вратарей за всю историю 
по ОБ (второй среди активных) и 13-й среди действующих голкиперов по КН. В 
статистике учитывались все, кто сыграл хотя бы 15 матчей в розыгрышах Кубка 
Стэнли. 
Великий вратарь. Уже здесь и сейчас. 
*среди вратарей, проведших более одного матча  
**для всех, кто сыграл хотя бы пять встреч  
26. Сергей Самсонов 
Клубы: "Бостон Брюинз", "Эдмонтон Ойлерз", "Монреаль Канадиенс", "Чикаго 
Блэкхоукс", "Каролина Харрикейнз", "Флорида Пантерз" (1997 - 2011, за 
исключением локаутного сезона-2004/2005) - 14 сезонов в НХЛ  
888 матчей, 571 (235+336) очко, "+11" - в регулярных чемпионатах  
76 матчей, 47 (18+29) очков, "+20" - в плей-офф  
Крайний нападающий был задрафтован "Бостоном" в 1997 году в первом раунде 
под общим восьмым номером. Самсонов сразу перебрался в Северную Америку 
в 18-летнем возрасте. 
Сергей забросил первую шайбу в НХЛ 25 октября 1997-го - за два дня до своего 
19-летия - в матче с "Флоридой". В целом за дебютный сезон форвард набрал 47 
(22+25) очков в 81 матче и по итогам оного выиграл "Колдер Трофи". 
При этом Самсонов стал обладателем уникального достижения, которое ни до, 
ни после него никому не покорялось - и уже не сможет покориться. За год до 
дебюта в НХЛ Сергей подписал контракт с клубом "Детройт Вайперз", 
выступавшим в IHL - Международной хоккейной лиге, которая существовала с 
1945-го по 2001-й и стала прародителем АХЛ. Тогда россиянин выиграл Кубок 
Тернера (главный трофей лиги) и получил "Гарри Ф. Лонгман Мемориал Трофи" 
- приз лучшему новичку лиги. В итоге Самсонов стал первым и единственным 
игроком в мировой истории, сумевшим взять награды лучшему новичку IHL и НХЛ 
подряд. 
Наиболее успешным для нападающего стал сезон-2000/2001. Тогда форвард 
"Бостона" набрал 75 (29+46) очков в 82 матчах регулярки. Однако главного 
достижения Самсонов добился уже не в форме "Брюинз". В 2006-м Сергея 
обменяли в "Эдмонтон", с которым форвард добрался до финала Кубка Стэнли. 
"Ойлерз" едва забрались в плей-офф, поэтому никто на них не ставил. Но в том 
числе благодаря помощи россиянина "нефтяники" смогли выиграть серии с 
"Детройтом" (4-2, один гол), "Сан-Хосе" (4-2, два гола, включая шайбу в 
четвертой встрече - при 1-2 в серии и 2:3 в матче Самсонов помог сравнять счет. 
В итоге "Ойлерз" победили - 6:3) и "Майти Дакс оф Анахайм" (4-1). В финальной 
серии в упорной борьбе "Эдмонтон" проиграл - 3-4 "Каролине", но Сергей смог 
однажды отличиться (открыл счет в проигранном четвертом матче - 1:2). 
В том розыгрыше нападающий с 15 (4+11) очками в 24 встречах стал шестым 
бомбардиром команды, четвертым ассистентом и седьмым снайпером. 
Сергей за девять лет в "Бостоне" стал настоящей легендой клуба. Россиянин - 
четвертый снайпер (26-й среди всех игроков), ассистент (42-й) и бомбардир (31-
й) "мишек" среди европейцев, а также седьмой по матчам (50-й). В 2023-м 



 

 

заслуги россиянина оценили по достоинству. "Бостон" включил нападающего в 
"Историческую 100" - список 100 самых легендарных игроков в истории "Брюинз". 
Самсонов занимает 16-е место в списке лучших российских снайперов, 19-е - в 
списке лучших российских бомбардиров, 21-е - в списке лучших российских 
ассистентов. Кроме того, Сэмми - 16-й по количеству матчей. Нападающий также 
располагается на 17-й строчке по количеству голов, передач и очков в плей-офф 
для российских хоккеистов, а также на 28-й - по встречам. 
25. Олег Твердовский 
Клубы: "Анахайм Дакс", "Виннипег Джетс", "Финикс Койотс", "Нью-Джерси 
Дэвилз", "Каролина Харрикейнз", "Лос-Анджелес Кингз" (1994 - 2007, за 
исключением отрезка с 2003 по 2005 год) - 11 сезонов в НХЛ  
713 матчей, 317 (77+240) очков, "-21" - в регулярных чемпионатах  
45 матчей, 14 (0+14) очков, "-6" - в плей-офф  
Защитник был задрафтован "Анахаймом" в 1994-м в первом раунде под общим 
вторым номером. Твердовский установил рекорд среди российских хоккеистов 
на драфте - никогда ранее россиян не выбирали так высоко. Кроме того, Олег до 
сих пор удерживает лучший результат для защитников из России (наравне с 
Андреем Зюзиным). 
Твердовский переехал в Северную Америку в том же 1994 году, когда ему было 
18 лет. Дебют также оказался знаменательным. Сыграв первый матч за 
"Анахайм" в возрасте 18 лет восьми месяцев и 13 дней, Олег стал самым 
молодым игроком в истории "Дакс", которого вызвали на встречу НХЛ. И, хоть 
защитника считали одним из важнейших элементов юной команды, спустя два 
года обменяли в "Виннипег". Эта сделка также вошла в историю, поскольку за 
молодого россиянина отдали будущую легенду Теэму Селянне! 
Свой лучший сезон Твердовский провел уже в "Финиксе". В кампании-1996/1997 
игрок набрал 55 (10+45) очков в 82 матчах. Настоящий же успех пришел уже в 
2000-х. После возвращения в "Анахайм" и вручения нашивки альтернативного 
капитана в сезоне-2001/2002 защитник начал следующий чемпионат в "Нью-
Джерси". Олег сыграл 50 матчей в регулярке, набрав 13 (5+8) очков и став пятым 
оборонцем-бомбардиром "дьяволов". В плей-офф же Твердовский помог 
"Дэвилз" взять Кубок Стэнли! И хоть в победном розыгрыше у него было всего 15 
матчей и 3 (0+3) очка, он провел шесть из семи финальных встреч. С кем? С 
"Анахаймом"! Вот так насолил бывшему клубу. 
Поиграв затем два года в России, Твердовский вернулся в НХЛ, подписав 
контракт с "Каролиной". И тут он также преуспел! В составе мощных "ураганов" 
защитник провел 72 матча в регулярке, записав на свой счет 23 (3+20) балла и 
став четвертым по очкам среди защитников "Харрикейнз". Несмотря на то что в 
плей-офф он появился на площадке всего в пяти встречах, Олег внес вклад в 
завоевание Кубка Стэнли - второго как для франшизы, так и для игрока. 
Твердовский стал одной из легенд "Анахайма". Среди защитников он занимает 
пятое место по голам (32-й среди всех хоккеистов), передачам (17-й) и очкам (21-
й). Россиянин - второй среди европейских игроков обороны по каждому из 
показателей. Олег также девятый по матчам среди защитников "Дакс" 
(четвертый среди европейских оборонцев, 33-й среди всех игроков). 
Среди российских защитников Твердовский занимает шестое место по голам (55-
е среди всех россиян), ассистам (27-е) и очкам (38-е), а также 12-е по встречам 
(32-е). 
24. Сергей Брылин 
Клубы: "Нью-Джерси Дэвилз" (1994 - 2008) - 13 сезонов в НХЛ  
765 матчей, 308 (129+179) очков, "+49" - в регулярных чемпионатах  
109 матчей, 34 (15+19) очка, "+2" - в плей-офф  



 

 

Центрального нападающего выбрал "Нью-Джерси" в 1992-м во втором раунде 
под общим 42-м номером. Спустя два года 20-летний Брылин присоединился к 
"дьяволам". 
Первый сезон Сергей провел в основном в АХЛ, в регулярке отыграв лишь 26 
матчей и набрав 14 (6+8) очков. Однако это не помешало тренерскому штабу 
"Дэвилз" вызывать его на встречи плей-офф. Брылин в том розыгрыше сыграл 
12 матчей и записал на свой счет 3 (1+2) балла. Примечательно, что свой 
единственный гол россиянин забил в четвертой, решающей встрече финальной 
серии с "Детройтом". Так Сергей выиграл свой первый Кубок Стэнли. 
В сезоне-1999/2000 Брылин завоевал свой второй трофей. В плей-офф 
нападающий набрал уже 8 (3+5) очков в 17 матчах. Один гол россиянин забил в 
первом раунде с "Флоридой", а остальные две шайбы приберег на финал с 
"Далласом". Форвард отличился в первом и четвертом матчах, причем в 
четвертой встрече сравнял счет в третьем периоде. Так Сергей выиграл свой 
второй Кубок Стэнли. 
Сезон-2000/2001 стал прорывным для Брылина - нападающий в первый и 
последний раз в карьере пробил отметку в 50 результативных баллов. Сергей 
набрал 52 (23+29) очка в 75 матчах, также установив личные снайперский и 
ассистентский рекорды. В плей-офф россиянин отыграл 20 встреч, записав на 
свой счет 7 (3+4) баллов. "Нью-Джерси" вновь дошел до финала, но в этот раз 
уступил в семи матчах "Колорадо" - не помог даже гол Брылина в пятой игре. 
Впрочем, спустя всего два года "Дэвилз" с Сергеем в составе взяли третий Кубок 
Стэнли за восемь лет. В регулярке нападающий провел 52 встречи, набрав 19 
(11+8) баллов, а в плей-офф отметился 4 (1+3) очками в 19 матчах. 
Несмотря на не самую выдающуюся статистику, Брылин является, возможно, 
самым недооцененным российским хоккеистом в истории НХЛ. Многие, включая 
многолетнего генерального менеджера "Нью-Джерси" Лу Ламорелло, ценили 
работоспособность и оборонительные качества нападающего. Он также стал 
легендой "дьяволов". Сергей занимает 11-е место в списке лучших игроков клуба 
по количеству матчей как в регулярках, так и в плей-офф, 18-е - по голам (17-е в 
плей-офф), 19-е - по передачам (и в регулярках, и в плей-офф) и 20-е по очкам 
(18-е в плей-офф). И это - оборонительный форвард! 
Среди российских хоккеистов Брылин - 25-й по количеству матчей, 35-й - по 
голам, 39-й по очкам и 48-й - по передачам. В плей-офф статистика еще лучше. 
Сергей - 14-й по встречам, 20-й по шайбам, 22-й по баллам и 29-й по ассистам. 
Ну и не будем забывать, что ему также принадлежат три Кубка Стэнли и звание 
одного из лучших оборонительных нападающих в истории России. 
23. Артемий Панарин 
Клубы: "Чикаго Блэкхоукс", "Коламбус Блю Джекетс", "Нью-Йорк Рейнджерс" (с 
2015) - 9-й сезон в НХЛ  
629 матчей, 718 (242+476) очков, "+138" - в регулярных чемпионатах  
57 матчей, 46 (16+30) очков, "-16" - в плей-офф  
Нападающий не был задрафтован - пробился в НХЛ своими силами. После яркой 
игры в КХЛ 23-летний Панарин подписал контракт с "Чикаго" на два года. Это 
произошло в 2015-м. 
Артемий сразу получил все условия для прогресса - его отрядили в звено к 
самому Патрику Кейну и Артему Анисимову. Хлебушек забросил шайбу в 
дебютном матче - во встрече с "Рейнджерс". В их же ворота нападающий 
оформил свой первый хет-трик в феврале 2016-го. В дебютном сезоне Панарин 
набрал 77 (30+47) очков в 80 матчах и выиграл "Колдер Трофи". 
В кампании-2017/2018 Артемий, уже выступая за "Коламбус", побил клубный 
рекорд по количеству очков за сезон - 82. В первом же сезоне за "Рейнджерс" 



 

 

Хлебушек получил нашивку альтернативного капитана. Чемпионат-2021/2022 
пока что является для россиянина лучшим в карьере - 96 (22+74) очков в 75 
матчах. Хотя в сезоне-2023/2024 он вполне может побить этот личный рекорд. 
Хоть Панарина и критикуют за невзрачную игру в плей-офф, нападающий 
известен своими яркими перформансами, шикарными передачами и лидерскими 
качествами. Ну и, конечно же, добрым сердцем и любовью к шуткам. Кроме того, 
форвард - один из самых техничных, нестандартных и креативных хоккеистов в 
истории российского хоккея. Возможно, он даже входит в топ-3 - сразу после 
Евгения Кузнецова и Павла Дацюка. 
Артемий уже занимает 11-е место среди всех российских хоккеистов по 
количеству ассистов, 14-е - по голам, 15-е - по очкам и 45-е - по матчам. Среди 
действующих россиян он четвертый по баллам и передачам, а также пятый по 
шайбам. И, кажется, это далеко не все, что Хлебушек показал в НХЛ. 
22. Алексей Ковалев 
Клубы: "Нью-Йорк Рейнджерс", "Питтсбург Пингвинз", "Монреаль Канадиенс", 
"Оттава Сенаторз", "Флорида Пантерз" (1992 - 2013, за исключением сезонов-
1994/1995, 2004/2005 и 2011/2012) - 19 сезонов в НХЛ  
1316 матчей, 1029 (430+599) очков, "-31" - в регулярных чемпионатах  
123 матча, 100 (45+55) очков, "+2" - в плей-офф  
В 1991-м нападающего задрафтовали "Рейнджерс" в первом раунде под общим 
15-м номером. Через год 19-летний Ковалев присоединился к "Нью-Йорку". 
Форвард провел один из лучших и самый успешный сезон в карьере всего спустя 
всего два года после дебюта. В регулярном чемпионате Ковалев набрал 56 
(23+33) очков в 76 матчах, став пятым снайпером и ассистентом, а также шестым 
бомбардиром "Рейнджерс". Но главное случилось в плей-офф. Алексей помог 
"Нью-Йорку" взять Кубок Стэнли! Россиянин с 21 (9+12) баллом в 23 встречах 
стал третьим бомбардиром, а также четвертым снайпером и ассистентом 
"рейнджеров" в розыгрыше. 
Причем Ковалев внес важный вклад в победу команды. В первом раунде с 
"Айлендерс" нападающий забивал в каждом из четырех матчей, включая один 
победный гол. И хоть в следующих двух сериях - с "Вашингтоном" и "Нью-
Джерси" - россиянин записал на свой счет лишь одну шайбу, в финале с 
"Ванкувером" форвард забил четырежды. В том числе и победный гол в третьей 
встрече! В итоге Алексей стал первым обладателем Кубка Стэнли из России 
(наряду с одноклубниками Александром Карповцевым, Сергеем Зубовым и 
Сергеем Немчиновым). 
На седьмой год в НХЛ Ковалев перебрался в "Питтсбург", в котором дорос до 
нашивки альтернативного капитана. Алексей поиграл за легендарных 
"пингвинов" - с Марио Лемье и Яромиром Ягром. И даже в такой компании не 
затерялся. В сезоне-2000/2001 нападающий стал четвертым бомбардиром 
чемпионата и вторым в команде. Ковалев набрал космические 95 (44+51) очков 
в 79 матчах, уступив только Патрику Элиашу (96), Джо Сакику (118) и Ягру (121). 
Алексей запомнился как один из самых одаренных хоккеистов в истории лиги. 
Именно благодаря этому россиянин входит в число 107 игроков, проведших не 
менее 19 сезонов в НХЛ. Нападающий долгое время был рекордсменом лиги по 
количеству матчей среди россиян - пока в 2023-м Александр Овечкин не обошел 
соотечественника. Ковалев - седьмой среди россиян за всю историю по 
количеству голов, шестой - по ассистам и пятый - по очкам. Кроме того, он один 
из пяти россиян, сумевших пробить планку в 1000 результативных баллов. 
Форвард также занимает пятое место по шайбам в плей-офф среди российских 
хоккеистов, седьмое - по очкам, девятое - по ассистам и 10-е - по встречам. 



 

 

Огромен вклад Алексея и в целом в историю НХЛ. Ковалев входит в топ-100 лиги 
по количеству матчей (63-й), голов (80-й), очков (87-й) и передач (100-й). По 
каждому из главных показателей нападающий находится минимум в топ-50 и 
"Рейнджерс", и "Питтсбурга". Минимум! Так что форварду удалось стать 
легендой не только в российском хоккее, но и в истории сразу двух клубов НХЛ. 
Великий! 
21. Николай Хабибулин 
Клубы: "Виннипег Джетс", "Финикс Койотс", "Тампа-Бэй Лайтнинг", "Чикаго 
Блэкхоукс", "Эдмонтон Ойлерз" (1994 - 2014, за исключением локаутного сезона-
2004/2005) - 4-й сезон в НХЛ  
799 матчей, 333 победы, КН 2,72; 90,7% ОБ, 46 шат-аутов - в регулярных 
чемпионатах  
72 матча, 39 побед, КН 2,40; 91,7% ОБ, шесть шат-аутов - в плей-офф  
Голкипер был выбран "Виннипегом" в 1992-м в девятом раунде под общим 204-
м номером. Через два года 21-летний Хабибулин переехал в НХЛ. 
Николай в дебютном сезоне провел за "Виннипег" 26 матчей, одержав восемь 
побед при КН 3,41 и 89,5% ОБ. Но главным годом для вратаря стал 2004-й. 
Хабибулин, выступая за "Тампу", провел лучший сезон в карьере. В регулярном 
чемпионате россиянин одержал 28 побед в 55 матчах, показав КН 2,33 и отразив 
91% бросков при трех шат-аутах. Однако это было лишь началом - основное 
произошло в плей-офф! Николай отыграл весь розыгрыш от звонка до звонка, 
одержав 16 побед в 23 матчах при КН 1,71, 93,3% ОБ и пяти "сухарях". Хабибулин 
помог "Тампе" завоевать первый Кубок Стэнли в истории. Кроме того, он стал 
первым российским голкипером, взявшим трофей. 
Николай - рекордсмен по количеству матчей среди российских вратарей (21-й 
среди всех россиян; 17-й среди всех вратарей в истории НХЛ). "Булинская стена" 
занимает второе место по шат-аутам среди россиян (35-й среди всех вратарей), 
третье по победам (27-й), девятое по КН и 10-е по отраженным броскам (среди 
всех, кто провел не менее 50 матчей). Длительное время Хабибулин удерживал 
рекорд РФ по очкам для голкиперов, пока Василевский 12 января 2024 года не 
обновил достижение (у Николая 18 очков - все за ассисты; 33-е место среди всех 
вратарей в истории). 
Опытный хоккеист занимает третье место по количеству матчей, побед и шат-
аутов среди россиян в плей-офф. По КН (среди тех, кто сыграл хотя бы 30 встреч) 
Хабибулин второй, по ОБ - третий. 
Так что статистика и достижения говорят за Хабибулина сами. 
 Первый русский в НХЛ, Капризов, Сергачев. Лучшие наши в истории лиги: 50-41  
 Крушитель-бунтарь, помощник Овечкина, надежда Нью-Йорка. Лучшие наши в 
истории НХЛ: 40-31  

https://www.championat.com/hockey/article-5403270-luchshie-rossijskie-hokkeisty-v-
istorii-nhl-bolshoj-rejting-chempionata-shestyorkin-habibulin-tarasenko-kovalyov.html 

К заголовкам сообщений 

Пока Овечкин старел, рядом вырос белорусский гигант. За солидные 
деньги Протас останется в "Вашингтоне" на 5 лет (Sport24.ru, Москва, 21 
января 2024) 
Его новый контракт - второй по сумме и средней зарплате в истории 
белорусского хоккея. 
В НХЛ команды постепенно начинают готовиться к следующему сезону и 
продлевать контракты с игроками, с которыми связывают свое будущее. 
"Вашингтон" на неделе объявил о новом контракте с Алексеем Протасом. 

https://www.championat.com/hockey/article-5403270-luchshie-rossijskie-hokkeisty-v-istorii-nhl-bolshoj-rejting-chempionata-shestyorkin-habibulin-tarasenko-kovalyov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5403270-luchshie-rossijskie-hokkeisty-v-istorii-nhl-bolshoj-rejting-chempionata-shestyorkin-habibulin-tarasenko-kovalyov.html


 

 

Соглашение с белорусским форвардом рассчитано на пять лет. Общая сумма 
составила $ 16,875 млн. Ежегодно, согласно данному контракту, форвард будет 
зарабатывать $3,375 млн. Протас стал лишь вторым игроком "Кэпс", у кого 
действующее соглашение до 2028 года (вслед за Томом Уилсоном). Все это 
указывает на то, что в столице США делают большие ставки на Алексея.  
Его новый контракт - второй по сумме и средней зарплате в истории 
белорусского хоккея. Больше зарабатывал только Михаил Грабовский, который 
в июле 2014 года получил от "Айлендерс" четырехлетнее соглашение на $20 
млн. Протас - один из самых известных действующих игроков из Белоруссии. 
Наравне с Егором Шаранговичем звезда хоккея у себя в стране. Правда, на 
родине Протас практически не играл. В 17 лет уехал в юниорскую лигу Канады, 
а возвращался домой только в ковидный сезон 2020/21. За минское "Динамо" 
провел 58 матчей и набрал 18 (10+8) очков, а также 4 (1+3) очка в пяти играх 
плей-офф. Становление хоккеиста проходило за океаном.  
В 2019 года "Кэпиталз" задрафтовали игрока в третьем раунде драфта под 
общим 91-м номером. Через год он уже играл в фарм-клубе, а еще через год 
получил шанс в основе "Кэпс". Для хоккеиста, выбранного довольно поздно, это 
большая удача. Протас берет своим габаритами: его рост 198 см, а вес 102 кг. У 
"Вашингтона" вообще довольно габаритная команда, но даже в ней Алексей 
выделяется (выше только Энтони Манта - 195 см). На руку Протасу сыграло то, 
что еще в прошлом году в команде наметилось обновление состава. Он был 
первым, кого подтянули из "Херши". В этом сезоне он полноценный игрок основы. 
Не последнюю роль сыграло то, что с нынешним главным тренером "Столичных" 
Спенсером Карбери они работали в АХЛ. В начале января специалист очень 
хвалил белорусского игрока: "Протас - один из лучших хоккеистов "Вашингтона" 
в этом сезоне. Он стал топ-игроком. Стараемся отправить его на лед в любой 
ситуации".  
В 43 матчах в НХЛ в этом сезоне у него 18 (3+15) очков. 17 из них были набраны 
в равных составах, по этому показателю 23-летний хоккеист лидирует в команде. 
Для хоккеиста третьего звена это вообще хорошая статистика. Он полезен. А 
сейчас еще и дешево обходится команде - по контракту новичка получает 
$789,167 тыс. Увеличение зарплаты точно заслуживал. Учитывая срок, сумма 
соглашения для клуба и игрока более чем адекватная. В этом сезоне Протас 
превзошел все ожидания, уверенно закрепившись в основе. Дальше все тоже 
должно быть неплохо. "Вашингтон" в любом случае нуждается в перестройке (и 
постепенно ее ведет).  
Протас быстро вписался в команду, и еще быстрее в русскоязычную банду 
"Кэпиталз". Вместе с Овечкиным, Кузнецовым и Алексеевым он проводит время 
на выездах, ходит в гости к Малкину и, конечно, учится у них. Вот что Протас 
рассказывал о советах Ови: "Был момент, когда мы вдвоем остались поговорить. 
Речь зашла про хоккей. Он сказал, что с моим характером надо быть наглее, 
смелее. Не то чтоб я стеснительный... Но сейчас понимаю, что это, возможно, 
где-то помешало мне закрепиться. Слушая Овечкина, ты доверяешь ему, веришь 
его словам" (в эфире YouTube-канала "Хоккейная варка").  
В столице США Протас проведет еще пять с половиной лет. И он должен стать 
одним из тех, кто поможет Овечкину побить рекорд Уэйна Гретцки. Если, конечно, 
Александр все еще настроен его побить. С нынешней результативностью это 
будет сделать проблематично.  

https://sport24.ru/hockey/article-613923-poka-ovechkin-starel-ryadom-vyros-
belorusskiy-gigant-za-solidnyye-dengi-protas-ostanetsya-v-vashingtone-na-5-let 

К заголовкам сообщений 
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"Бросок у Овечкина никуда не делся. Рекорд Гретцки он побьет" (Известия 
(iz.ru), Москва, 22 января 2024) 
Защитник "Лос-Анджелеса" Владислав Гавриков - о смене команды, игре против 
Макдэвида и главных российских звездах НХЛ 
В прошлый раз с олимпийским чемпионом Пхенчхана-2018 мы разговаривали в 
январе 2020-го, во время его первого полного сезона в НХЛ. Причем так вышло, 
что та беседа проходила в Лос-Анджелесе, где тогдашний клуб Владислава 
Гаврикова "Коламбус" поселился в отеле вблизи пляжа в районе Санта-Моника. 
Кто тогда мог подумать, что как раз столица мирового кино и станет будущим 
пристанищем мощного и сбалансированного российского защитника? Но 
несколько лет спустя так и произошло, и он при достаточно драматических 
обстоятельствах переехал из Огайо в Калифорнию. 
Нет сомнений, что 28-летнему ярославцу эта перемена по сравнению с 
"Коламбусом" пошла только в плюс. "Короли" с немалой долей вероятности, как 
и в прошлом сезоне, выйдут в плей-офф, тогда как у "Блю Джекетс" шансов на 
это почти ноль. О своем новом клубе, а также главных событиях в НХЛ Гавриков 
рассказал в интервью "Известиям" и "Спорт-Экспрессу". 
" Был с Чинаховым на связи, когда у него сложилась непростая ситуация "  
 - Недавно Михаил Мальцев рассказывал, какой у вас в НХЛ авторитет. Он решал 
вопросы о переходе в "Спартак", но не хотел в очередной раз тревожить агента 
и поделился своими проблемами с вами. После чего вы спокойно зашли к 
генеральному менеджеру и решили с ним все вопросы. "Далеко не каждый в НХЛ 
так может", - заключил Мальцев. Правда?  
 - У нас генеральный (Роб Блэйк) очень открытый. Его номер выведен из 
обращения, он играл здесь много лет. Может спокойно подойти к тебе, узнать, 
как дела, - и не формально. Его двери всегда открыты. 
В тот момент я просто проходил мимо, его дверь, как обычно, была нараспашку, 
и я решил зайти узнать, как поживает мой русский друг. Все правильно, Маля 
меня даже не просил об этом! Помимо этого, были другие вещи, о которых я 
хотел с Блэйком поговорить, но в разговоре просто обменялись мнениями в том 
числе о ситуации Мальцева, и какие-то моменты он для себя прояснил. Я не 
ходил просить, чтобы его отпустили. Просто пообщались. 
У нас в КХЛ такой заход в кабинет к генеральному выглядит немного 
страшновато, а здесь это более открыто - хотя тоже не всегда и не везде. Просто 
в "Лос-Анджелесе" менеджер адекватный, с ним можно поговорить и донести 
какие-то нюансы без звонка агенту. А потом все решается само собой. 
 - Почему у Мальцева в "Лос-Анджелесе" не получилось и пришлось ехать в КХЛ?  
 - Здесь по составу перед входом в сезон все было четко. Я понимал, что Мише 
будет сложно, так как тренер не будет ничего менять и искать новые сочетания, 
если уже все работает. По центрфорвардам у нас нет проблем. Поэтому он 
попал бы в состав, только если бы кто-то травмировался. А так не думаю, что 
ему здесь дали бы шанс. 
Как я вижу, решение уехать в "Спартак" правильное. Хорошая команда, с 
приличным составом. С такими партнерами он будет играть много и найдет свою 
игру (разговор был до травмы, которую на днях в матче со СКА получил Мальцев. 
- "Известия"). Можно было остаться в АХЛ, но он и так провел там много времени. 
Каждый сам решает, что для него лучше. 
 - Кирилл Марченко в интервью говорил, что вся команда относится к вам с 
уважением: если кто-то заболел - вы обязательно вызоветесь помочь, что-то 
привезете. Какие-то истории на этот счет были?  
 - Не помню! Прочитав это, я тоже у него спрашивал, что и кому я привозил, но 
он ничего внятного не сказал: "Что-то было". Но не думаю, что это какой-то 



 

 

сложный шаг. Была ситуация, когда Настя приболела, я с командой был на 
выезде. Открывает дверь, а там стоит пакет со всякими фруктами, другими 
вкусняшками и записка вложена: "Выздоравливай, сходим погуляем!" И подпись 
- Джессика Фиала. Жена Кевина Фиалы. 
Вроде мелочь, но на таких мелочах строятся отношения. У меня дочка, когда его 
видит, улыбается и говорит: "Привет, мой Кевин, как у тебя дела?" Он к нам 
приезжал и час, наверное, с ней бегал, играл. Это классно, когда у тебя с 
партнерами такие отношения за пределами игр и тренировок. 
 - То Чинахов, то Дмитрий Воронков недавно говорили, что скучают по России, 
чуть ли не домой собираются. Вы не проводили с ними по телефону 
психотерапевтическую работу?  
 - Был с Чинаховым на связи, когда у него сложилась непростая ситуация, 
поддерживал. Говорили с ним о разных вещах, и я понимал, что он чувствует. Не 
пытался отговаривать его или навязывать свое мнение - просто было интересно, 
как это происходит, поскольку я плюс-минус знаком с ситуацией внутри команды 
и хорошо знаю самого Егора. 
Слава богу, что его поставили в состав и он смог уже многое доказать. И классно, 
что полностью русская тройка играет. У них действительно хорошо получается 
вместе. Когда мы против них играли, это звено доставило нам больше всего 
проблем. На одном языке им проще общаться - и в частности, Воронкову, 
который пока без английского, стало полегче. Он начал набирать очки, и на этом 
фоне бытовые вопросы, думаю, ушли на второй план. Надеюсь, теперь он 
быстрее адаптируется. Игрок-то хороший. 
 - Когда много русских в команде - английский не выучишь.  
 - Это правда. Но вот Чинахову тоже было тяжело, а сейчас уже хорошо 
разговаривает. Главное - желание. 
 - Панарин тоже долго не говорил и интервью на английском не давал.  
 - Ему это и не обязательно. Когда так играешь, можно вообще молчать 
(смеется). 
 - Когда видите, что в "Коламбусе" сейчас играют сразу пятеро россиян, ни разу 
не возникает мысль: а стоило ли оттуда дергаться? Весело же!  
 - Так я сам и не дернулся бы. Хотел подписать с ними долгосрочный контракт, 
но аналогичное желание с их стороны в какой-то момент почему-то пропало. 
Впрочем, все, что ни делается, к лучшему. Не могу пожаловаться на то место, 
где нахожусь сейчас. Команда прекрасная! 
 - Только по-русски не с кем поговорить.  
 - С Артуром Калиевым. Он хорошо им владеет, хоть и вырос в Америке. И его 
родители между собой по-русски говорят. Более того, у Артура сестра - 
теннисистка, и они между собой тоже общаются на русском. 
"Игра Кучерова в большинстве - космический уровень "  
 - Многие приезжают в НХЛ атакующими защитниками, а потом меняются в 
сторону упрощения. Над чем работаете вы?  
 - Думаю, в плане баланса между обороной и атакой все осталось по-прежнему. 
Но мне самому интереснее развивать сторону атаки. Тренер по защитникам 
присылает нам много видео и подмечает детали игры защитников, выступающих 
в лиге. Мы смотрим и пытаемся добавить что-то себе. 
Акцент идет на детали, никто тебя глобально не будет переучивать играть в 
хоккей. Если ты здесь - значит, уже умел что-то делать хорошо. Но над нюансами 
работа идет всегда. Из последнего мы разбирали Романа Йоси из "Нэшвилла" и 
Маккензи Уигара из "Калгари". Как они двигаются в зоне атаки, откуда у них идут 
броски. Садимся с тренером и обсуждаем это. 



 

 

 - На днях вы играли против "Тампы" лучшего бомбардира чемпионата Кучерова, 
и, хоть и проиграли в овертайме, Никита очков не набрал. Как "Кингз" смогли его 
остановить?  
 - Тяжело было - у него и в этой игре была пара моментов, но не забил. Тройка 
со Стэмкосом и Пойнтом у них классная. Они играют в чуть другой хоккей, чем 
все остальные. Позиционная игра, контроль шайбы. Если у Кучерова шайба и он 
набирает скорость, то его либо надо накрывать сразу, что мы и пытались делать, 
либо уже наблюдать, что произойдет. Иногда смотришь нарезки, как они играют 
в большинстве - это космический уровень. 
 - Но в этом сезоне такое впечатление, что у "Тампы" дисбаланс в составе - есть 
их суперзвено, но нижние тройки не помогают команде так, как в чемпионские 
сезоны.  
 - Они уж с этим разберутся. Мы тоже шесть матчей подряд проигрываем (в итоге 
серия остановилась на восьми. - "Известия"). Не скажу, что плохо играем, но есть 
некоторые детали, которые мешают нам побеждать. Уже не раз вели в счете, 
причем порой даже не в одну шайбу, но потом упускали преимущество и 
проигрывали в овертайме или по буллитам. 
 - Проигрыши в овертайме в регулярном чемпионате могут повлиять на 
психологию команды в овертаймах плей-офф?  
 - Не думаю. Овертаймы в регулярке - это три на три. Совершенно другая 
история, чем в обычном формате. 
 - Каково играть целую серию плей-офф против Коннора Макдэвида и Леона 
Драйзайтля? Да еще ее чуть не выиграть.  
 - Да, мы не выиграли. Но, во-первых, интересно - растешь как игрок. В плей-офф 
все равно чуть другой хоккей, больше внимания к каждой детали, к изучению 
соперника. Узнал о Макдэвиде и Драйзайтле и о том, как против них стараться 
играть, больше, чем знал до этой серии. Что против них будет эффективнее в 
обороне. 
 - Были моменты в той серии, от которых вы получили удовольствие: "Да, я 
сделал его!"?  
 - Уже не помню. Один раз выбил шайбу, когда со мной выходили два в один, 
после чего мы забили им гол. По-моему, у Драйзайтля, но на сто процентов не 
уверен. Подумал: вот так надо делать всегда. Но всегда не бывает. 
"Щелчок у Овечкина точно не ослаб "  
 - Каково играть против Овечкина?  
 - Тяжело. У него руки очень мощные. Если какая-то борьба, он идет встык, до 
конца, и ты это чувствуешь. 
 - А говорит много?  
 - За это Кузя там отвечает. Он всегда говорит! 
 - Провоцировать может?  
 - Запросто! И по-английски говорит, я слышал, но когда я на льду - по-русски. 
Много разных ситуаций было. Сейчас играли с ними на выезде, шайба летит 
высоко - и непонятно, где приземлится, ситуация нейтральная, 50 на 50. Он 
лицом катится, я спиной, уже у нашей зоны. У меня получилось дотянуться 
раньше и выбить. Кузя катится и говорит на ходу: "Повезло тебе!" - "Как всегда". 
- "Да я бы сейчас тебя в узел завязал!" 
Это из безобидного. Все знают Кузю, его интервью на цитаты разлетаются. 
Классный парень, всегда тоже с хорошим настроением, ему есть что рассказать. 
Здорово! Овечкин тоже не молчит, но говорит намного меньше Кузи. Всегда 
уважительно со всеми, перед игрой ударит клюшкой по щиткам: "Привет, как 
дела?" Неважно, русский, нерусский... На вбрасывании может спросить: "Как 
семья, все хорошо?" Перекинулись парой слов - и в игру. 



 

 

 - Вы играли против него только что. Есть ли понимание, почему он стал намного 
меньше забивать, чем раньше? Постарел, бросать слабее стал?  
 - Сложно судить, когда не знаешь полной ситуации. Для меня он тот же человек, 
который может забивать и умеет делать разницу для команды. Все прекрасно 
понимают, насколько он великий игрок и снайпер. Свои голы он забьет. Не всегда 
у тебя все будет получаться, спады бывают у всех. Но сколько времени Саша 
уже показывает, что он лучший! Не сомневаюсь, что он будет в порядке. 
 - Но что сейчас происходит? Новый тренер его по-другому использует, щелчок 
ослаб, еще что-то?  
 - Щелчок точно не ослаб, бросок никуда не делся. Тренер, да, пришел другой, 
может, система поменялась. Играет на партнеров. Все ждут броска, а он делает 
скрытую передачу. И все - вратарь и защитники уехали и партнер забивает гол. 
В нем я вообще не сомневаюсь! 
 - Уверены, что Ови побьет рекорд Гретцки?  
 - Да. Все будут рады, и мы станем свидетелями исторического момента. 
"Я был практически уверен, что еду в "Бостон" 
 - Прошлым летом "Коламбус" не подписал с вами длинный контракт, которого 
вы, как уже сказали, хотели. После этого и решили, что с "Блю Джекетс" вам не 
по пути?  
 - Так и было, когда мы не смогли договориться перед началом и на старте 
сезона. Я понял, что им в дальнейшем не нужен. И с ними в отличие от "Лос-
Анджелеса" краткосрочный подписывать не хотел. 
 - Вы им сразу прямым текстом это сказали?  
 - Да. Сначала мы разговаривали про длинный контракт, и в конце предыдущего 
сезона они были готовы. Но после лета поменяли решение, и я сказал, что 
краткосрочный с ними не вижу смысла подписывать. Что изменилось, о чем были 
обсуждения на собраниях руководства - не знаю и не хочу строить догадки на 
пустом месте. Решение принимает генеральный менеджер, но обсуждение по 
такого плана контрактам идет со всеми, включая владельца клуба и его 
помощников. Думаю, это было их коллегиальное решение. 
 - Помимо "Лос-Анджелеса" называлось немало команд, которые на вас перед 
прошлым дедлайном претендовали: "Эдмонтон", "Рейнджерс", "Бостон". Что 
было правдой? И куда хотели вы?  
 - "Бостон" был сто процентов. Я был практически уверен, что еду туда. Меня 
вывели из состава "Коламбуса", и я не играл почти три недели. Но по какой-то 
причине они не завершили сделку, и "Брюинз" взяли Диму Орлова. 
 - Может, просто двух хоккеистов с русскими фамилиями перепутали?  
 - Ха-ха, может быть! Но я, честно, был в шоке. Как эта ситуация затянулась, как 
"Коламбус" не смог ее правильно решить. Один раз прихожу на игру, Чинахов 
мне протягивает телефон, а там написано: "Дмитрий Орлов обменян в "Бостон". 
Я: что-о-о?! 
У меня было в связи с этим большое... недоумение. Назовем это так. Меня 
вывели из состава на долгое время просто так. Я был очень недоволен, 
подходил к Ярмо и высказывал все в не совсем деликатной форме. К тому 
моменту не играл уже две недели, и у меня накипело. Понимал: у меня был 
только вариант с "Бостоном", а теперь нет ничего. До дедлайна остается меньше 
недели, я не играю и теряю форму. Говорят о пяти-шести командах, которые 
меня хотят, но все это на уровне слухов. 
 - А я еще представляю: "Бостон" бьет все рекорды, вы думали, что сейчас 
придете в команду, которая будет одним из главных, если не главным 
претендентом на Кубок Стэнли.  



 

 

 - Да, настрой был такой, что об этом очень давно говорилось, и все было почти 
решено. И тут ты не знаешь ничего, мы подвисли и прожили в таком состоянии 
еще пять дней. Я не играл, тренировался много и в зале, и на льду. Это еще хуже 
- если ты здоров и не играешь, то тренировки очень тяжелые, но игр нет. И ты 
просто ждешь. Все решилось не на флажке, чуть раньше. Мне казалось, что 
остались две команды, "Лос-Анджелес" - одна из них, и она хочет забрать и меня, 
и вратаря Йонаса Корписало. 
 - А вторая какая была?  
 - "Вегас". 
 - О боже. Могли бы сейчас быть обладателем Кубка Стэнли.  
 - А мог бы и не быть. Если бы да кабы. Об этом жалеть вообще не имеет смысла. 
Но история, конечно, веселая. 
 - В итоге, оказавшись в "Кингз", вы предпочли не выходить на рынок свободных 
агентов и незадолго до его открытия подписали с ними двухлетний контракт. Там 
же вроде и о трехлетнем переговоры вели?  
 - От двух до четырех. Я им обозначил, что думаю, они - свое мнение. И мы 
довольно быстро пришли к общему знаменателю. Долгих и сложных переговоров 
не было. 
 - Летом еще какие-то варианты рассматривали или сразу при обмене 
договорились, что "Лос-Анджелес" идет первым номером?  
 - Когда такие переходы перед дедлайном случаются, надо посмотреть, 
насколько тебе будет комфортно в системе игры, все ли понравится вокруг. 
Бывают однодневные истории, когда приехал на пару месяцев, а далее знаешь, 
что поедешь в какое-то другое место. А может, тебе понравится и ты захочешь 
здесь остаться. Плюс у всех команд разные возможности по бюджету, чтобы 
вписаться под потолок зарплат. 
 - Но "Лос-Анджелес" сразу вам сказал, что хочет с вами работать не только в 
одном плей-офф, а вдолгую?  
 - Они сказали: мы на тебя рассчитываем, но давай подождем. Ты посмотришь 
на нас, мы посмотрим на тебя. Если все друг другу понравятся, думаем, мы 
договоримся. 
 - В итоге вы подписали контракт на два года - это была ваша инициатива?  
 - И их тоже. Все знали, что будет увеличиваться потолок зарплат. Для некоторых 
команд это вообще жизненно необходимо, а "Лос-Анджелесу" это просто дает 
больше маневра. Так и получилось - НХЛ объявила, что потолок вырастет до 87 
млн, а в следующем году, скорее всего, будет за 90. Им это чуть развяжет руки. 
 - И вам больше просить можно.  
 - Было бы здорово. Но это все будет зависеть от моей игры.  

https://iz.ru/1637442/igor-rabiner/brosok-u-ovechkina-nikuda-ne-delsia-rekord-
grettcki-pobet 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: я уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 21 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук поделился мыслями после матча с "Ак 
Барсом" в регулярном чемпионате FONBET Континентальной хоккейной лиги.  
Игра прошла в Казани на "Татнефть-Арене" и завершилась со счетом 4:3 в 
пользу хозяев площадки в серии послематчевых бросков. Ковальчук стал 
автором одной из заброшенных шайб. 
- Воронков классно ворвался в НХЛ...  

https://iz.ru/1637442/igor-rabiner/brosok-u-ovechkina-nikuda-ne-delsia-rekord-grettcki-pobet
https://iz.ru/1637442/igor-rabiner/brosok-u-ovechkina-nikuda-ne-delsia-rekord-grettcki-pobet


 

 

- Дима Воронков здорово играет, он хорошо летом потренировался с Димой 
Яшанькиным (экс-тренер сборной России - Прим. Metaratings.ru), классно влился. 
Я слышал, что сначала были проблемы с адаптацией, он не знает английского. 
То, что там есть русские, помогло ему. Дай Бог, чтобы он, Чинахов и Марченко 
набирали как можно больше очков, набиралась уверенность. 
- Малкину осталось 14 шайб до 500 голов в НХЛ. Забьет в этом сезоне?  
- Надеюсь! Мы часто с ним общаемся, я его поддерживаю. Каждый его гол видим 
и смотрим. Женя однозначно забьет 500, вопрос - когда. 
- Овечкину до Гретцки осталось 65 голов...  
- Мы все очень переживаем и надеемся. Самое главное ему расслабиться и 
заниматься любимым делом. Вокруг много шумихи, которая иногда мешает. 
Саша - опытный парень, знает, как вести себя в таких ситуациях. Я уверен, что 
он побьет рекорд. 
- В НХЛ сейчас феномен русских вратарей, а также Кучеров и Панарин в топе 
бомбардиров лиги...  
- У Кучерова и Панарина такая хорошая статистика не первый год. Их команды 
тоже хорошо играют, те же "Рейнджерс". Что касается вратарей - у нас хорошая 
школа, много ребят, которые приезжают туда и добиваются успеха. Тот же 
Кочетков в "Каролине". 
- Кочетков несколько лет занимался в школе в Казани...  
- Видите, каких вратарей растите тут (улыбается), - сказал Ковальчук 
Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/kovalchuk-ya-uveren-chto-ovechkin-pobet-rekord-gretcki-
326272/ 

Похожие сообщения (7): 

• Газета.Ru, Москва, 21 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В новокузнецком "Металлурге" рассказали, когда планируют подать 
заявку на вступление в КХЛ (ТАСС, Москва, 21 января 2024) 
Новокузнецкий "Металлург" может подать заявку на вступление в 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) после того, как завершит трехлетнюю 
программу развития клуба. Об этом ТАСС рассказал генеральный директор 
"Металлурга" Андрей Денякин.  
"Металлург" выступал в КХЛ с 2008 года, ни разу не сумев выйти в плей-офф. В 
2017 году совет директоров КХЛ исключил команду из состава участников на 
основании рейтинга, показывающего направления развития клубов.  
"Мы 3,5 года практически выживали, пытались сохранить хоккей в Новокузнецке, 
и мы это сделали. Сейчас наступил период развития, он не быстрый: нужно 
поднимать школу, молодежку плюс основную команду, - сказал Денякин. - Чтобы 
идти в КХЛ, нужно сделать многое. Думаю, старт подготовке заявки, скорее всего, 
дан, а дальше будем смотреть. Сейчас мы подготовили краткосрочную 
программу на три года".  
По словам гендиректора, одной из главных целей этой программы является 
завоевание Кубка Петрова Олимпбет - Всероссийской хоккейной лиги. "Венцом 

https://metaratings.ru/news/kovalchuk-ya-uveren-chto-ovechkin-pobet-rekord-gretcki-326272/
https://metaratings.ru/news/kovalchuk-ya-uveren-chto-ovechkin-pobet-rekord-gretcki-326272/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/21/22160641.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/perezhivaem-i-nadeemsya-ilya-kovalchuk-o-shansakh-ovechkina-pobit-rekord-grettski
https://allhockey.ru/news/show/504461-Koval_chuk_o_pogone_Ovechkina_za_Gretcki_vokrug_mnogo_shumihi_kotoraya_meshaet
https://www.championat.com/hockey/news-5404110-kovalchuk-uveren-chto-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki.html
https://www.sports.ru/hockey/1115787104-kovalchuk-schitaet-chto-ovechkin-pobet-rekord-gretczki-vokrug-mnogo.html
https://www.sportsdaily.ru/news/kovalchuk-uveren-chto-ovechkin-pobet-rekord-grettski
https://sport24.ru/hockey/news-614047-kovalchuk-uveren-ovechkin-pobyet-rekord-grettski-vokrug-nego-mnogo-shumikhi-kotoraya-inogda-meshayet


 

 

этого развития должно стать появление в команде игроков уровня КХЛ, у нас 
должны быть укомплектованные команды молодежки и основы. Дальше будем 
разговаривать, потому что губернатор так и сказал: "Первое место займете - 
пойдете в КХЛ", - отметил Денякин.  
Гендиректор "Металлурга" рассказал, что клубу не нужно поспешное вступление 
в КХЛ. "По этой теме мы встречались и с губернатором, и с главой города 
Сергеем Николаевичем Кузнецовым. Все понимают, что просто зайти в КХЛ - это 
неправильно. Зайти и потом спуститься вниз и влачить жалкое существование? 
После утверждения программы и прохождения ряда шагов уже можем думать о 
заявке. Потому что неправильно быть чьим-то фармом в КХЛ", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19777635 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Балашихе завершился хоккейный турнир на Кубок Юрия Ляпкина 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 21 января 2024) 
Финальный матч турнира по хоккею на Кубок Олимпийского чемпиона Юрия 
Ляпкина между командами "Созвездие" и "Спартак" состоялся в ледовом дворце 
"Арена Балашиха". Также прошло закрытие состязания и награждение призеров. 
В соревновании принимали участие юноши 2013 года рождения. Традиционный 
турнир проходил в Московской области в 13-й раз. 
Финальным матчем в этом году стало противостояние московских команд 
"Спартак" и "Созвездие", завершилось оно счетом 11-1. Третье место в 
соревновании заняла команда "Балашиха". 
Олимпийский чемпион, четырехкратный чемпион мира, трехкратный чемпион 
Европы, чемпион СССР, участник Суперсерии СССР-Канада 1972, 1974, 1976 
годов Юрий Ляпкин поздравил юных хоккеистов с победой. 
"Хочу в первую очередь поздравить команды, которые сегодня завоевали призы. 
И мне кажется, что этот успех может осуществить другой клуб или другие 
команды. Большое всем спасибо, до встречи в следующем году", - сказал Юрий 
Ляпкин на церемонии закрытия турнира. 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев отметил, что в регионе 
стараются развивать массовый и детский спорт. 
"У нас есть флагманские турниры - Кубки Овечкина, Акинфеева, Карякина - они 
всегда очень популярны среди детских команд, а такие проекты, как "Выходи во 
двор", дают всем желающим возможность сразиться с легендами 
отечественного хоккея и футбола", - уточнил Воробьев.  

https://riamo.ru/article/705639/v-balashihe-zavershilsya-hokkejnyj-turnir-na-kubok-
yuriya-lyapkina 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник "Трактора", "Лады" и "Витязя" Костромитин завершил 
карьеру в 33 года (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2024) 
33-летний российский защитник Дмитрий Костромитин известный по 
выступлениям в КХЛ за тольяттинскую "Ладу", подмосковный "Витязь" и 
"Адмирал", объявил о завершении карьеры игрока. 

https://tass.ru/sport/19777635
https://allhockey.ru/news/show/504409-Gendirektor_Kuzni_gubernator_skazal_Pervoe_mesto_zajmete_pojdete_v_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115785438-gendirektor-kuzni-gubernator-skazal-pervoe-mesto-zajmete-pojdete-v-kxl.html
https://riamo.ru/article/705639/v-balashihe-zavershilsya-hokkejnyj-turnir-na-kubok-yuriya-lyapkina
https://riamo.ru/article/705639/v-balashihe-zavershilsya-hokkejnyj-turnir-na-kubok-yuriya-lyapkina


 

 

"Вот и настал этот день - я завершил карьеру профессионального игрока. Хочу 
поблагодарить всех руководителей, все команды, в которых я играл на 
протяжении своей карьеры, всех тренеров, которые вложили в меня много своего 
труда, знаний и времени! Конечно, огромная благодарность всем болельщикам 
за вашу поддержку, за эмоции, за веру в команду! 
Спасибо моей семье, которая всегда была рядом. Это было незабываемое для 
меня время! 
Но сейчас у меня новый этап в жизни. Буду развиваться и прогрессировать в 
тренерском направлении! Хоккей всегда был, есть и будет неотъемлемой частью 
моей жизни!" - гласит публикация Костромитина в одной из социальных сетей. 
Отметим, что в последних сезонах Костромитин выступал за рубежом за такие 
клубы, как "Астана", словацкий "Банска-Бистрица", белорусский "Неман" и 
польская "Краковия". Воспитанник челябинского "Трактора" провел за родной 
клуб лишь четыре матча в сезоне-2014/2015. Всего в КХЛ на его счету 162 матча 
и 21 (5+16) результативное действие при показателе полезности "-38".  

https://www.championat.com/hockey/news-5404180-eks-zaschitnik-traktora-lady-i-
vityazya-kostromitin-zavershil-kareru-v-33-goda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5404180-eks-zaschitnik-traktora-lady-i-vityazya-kostromitin-zavershil-kareru-v-33-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5404180-eks-zaschitnik-traktora-lady-i-vityazya-kostromitin-zavershil-kareru-v-33-goda.html
https://belarushockey.com/rb/news/2024/01/21/eks-zaschitnik-grodnenskogo-nemana-v-33-goda-zavershil-kareru/

